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Об ухудшении российско-
белорусских отношений

По сообщению агентства Reuters, Бело-
руссия впервые купила партию нефти у Ира-
на - 80 тыс. тонн. Нефть будет доставлена по 
морю в один из портов Черного либо Бал-
тийского моря, а затем по железной дороге 
отправится в Белоруссию. Закупать нефть в 
Иране Минск вынужден после снижения по-
ставок из России (с 5,3 до 3,5 млн тонн) из-за 
задолженности республики за газ ($550 млн). 
Одновременно Москва резко ограничила по-
ставки белорусского продовольствия, прежде 
всего мяса и молочных продуктов. По дан-
ным Белстата, в прошлом году Белоруссия 
заработала на поставках в Россию $3,7 млрд. 
Если запреты и ограничения Россельхознад-
зора останутся в силе, потери белорусской 
экономики будут огромны. В чем же причина 
конфликта? Она лежит не в экономической, 
а в политической плоскости. Минск отказал-
ся размещать на территории республики рос-
сийскую военную базу и ведет активную тор-
говлю с Украиной, поставляя ей, в частности, 
авиационное топливо и горюче-смазочные 
материалы. Все это Москве не по нутру. От-
ношения двух стран чем дальше, тем больше 
напоминают ситуацию из сказки: «хвост вы-
тащил, клюв увяз». Возникает вопрос: куда 
заведет нас и соседей эта «каша»? Не ока-
жемся ли мы в итоге без единственного оста-
ющегося у нас пока союзника? Дружба стоит 
компромиссов и... денег.

Сколько можно повышать цены 
на водку?

Минфин настоял на повышении мини-
мальной розничной цены (МРЦ) на водку - 
с нынешних 190 до 205 рублей за пол-литра 
(«МН» писал об этом в прошлом номере). 
Вице-премьер Александр Хлопонин, ку-
рирующий алкогольную отрасль, считает, 
что повышать МРЦ надо аж до 219 рублей. 
Между тем не все в правительстве соглас-
ны с вице-премьером и Минфином. На про-
шлой неделе в Минпромторге заявили, что 
легальный алкоголь недоступен многим 
россиянам по цене, поэтому все больше 
людей переходят на «Боярышник», пале-
ную выпивку и травятся ими. За несколько 
лет цена на 0,5 литра водки выросла вдвое. 
Государство в несколько раз наварило на 
торговле алкоголем. Люди меньше пить не 
стали, хотя при росте цен зарплаты не уве-
личиваются. Деньги на выпивку выкачива-
ются из семейного бюджета. Это как в ста-
ром анекдоте. Сын спрашивает отца: «Папа, 
водка стала дороже. Значит, ты станешь 
меньше пить?» Отец отвечает: «Нет, сынок, 
теперь ты будешь меньше есть». Повыше-
ние цен на водку губительно для миллионов 
простых россиян и самоубийственно для 
властей страны, один из первых правителей 
которой, князь Владимир Святославович, 
признался: «Руси есть веселие пити, не мо-
жем без того быти».

Игорь Минаев

Коротко о главном

  В центре внимания

Комитет гражданских ини-
циатив Алексея Кудрина и 
созданный по его почину Об-
щероссийский гражданский 
форум попросили экспертов 
оценить работу ОП и ее ко-
миссий по десятибалльной 
системе. Лишь 2,9% из них 
поставили десятки, две трети 
экспертов - тройки, двойки и 
единицы. На основании полу-
ченных оценок авторы опро-
са пришли к выводу, что ОП 
не стала, как задумывалось, 
выразителем мнений граж-
дан, институтом независимой 
общественной экспертизы, 
гражданского контроля за 
властью.

Напомним, что ОП фор-
мируется из трех частей: 40 
ее членов назначаются пре-
зидентом, 85 делегируют ре-
гиональные общественные 
палаты, и, наконец, эти 125 
человек избирают еще 43 
членов ОП из представителей 
общественных организаций. 
Аналогично избираются и 
региональные ОП, их ядро 
соответственно формирует-
ся местными властями. Чле-
ны ОП зарплату не получа-
ют, однако закон (№32-ФЗ, 
статья 13) гласит, что члену 
Общественной палаты возме-
щаются расходы, связанные 
с осуществлением им своих 
полномочий (оплачиваются 
транспортные расходы и наем 
жилого помещения, если член 
ОП по делам палаты вынуж-
ден покидать родной город). 
Финансирование ОП в гос-
бюджете проходит по разделу 
«Управление делами прези-
дента РФ». Зарплату и прочие 
выплаты получают сотруд-
ники аппарата ОП, который, 
согласно постановлению 
правительства (№590), имеет 
статус федерального госу-
дарственного учреждения, т.е. 
имеет все права юридическо-
го лица. За ОП РФ закреплен 
роскошный столичный особ-
няк на Миусской площади. В 
нем все очень круто - мрамор, 
прекрасный паркет, зеркала, 

хрусталь, витражи. Уютные 
кабинеты и залы заседаний 
оборудованы современной 
оргтехникой. В общем, чле-
нам ОП созданы все условия 
для успешной работы. Усло-
вия есть, а вот работы, по мне-
нию экспертов, нет.

Впрочем, это как посмо-
треть. Недавно антикор-
рупционное подразделение 
партии «Яблоко» проанали-
зировало ряд закупок ОП и 
выяснило много интересно-
го. Например, тендер на под-
готовку доклада для ОП о 
состоянии гражданского об-
щества выиграла компания, 
профильной деятельностью 
которой, по словам партий-
цев, являлся... пошив одежды. 
Именно этим «швецам», кото-
рые вполне себе оказались и 
«на дуде игрецами», достались 
4,5 млн рублей на составление 
доклада. Эксперты «Яблока» 
вскрыли и другие факты со-
мнительных закупок, выявив 
случаи получения контрактов 
«непрофильными организа-
циями с недостаточной квали-
фикацией». В расследовании 
закупки ОП названы абсурд-
ными. Ну и зачем нужна такая 
палата? У нас есть Госдума, за-
конодательные собрания ре-
гионов, муниципальные сове-
ты. Мы выбираем депутатов, 
вот пусть они и отстаивают 
наши интересы. Зачем нужны 
еще какие-то общественники, 
тем более схлопотавшие неуд 
у экспертов? Что же делать? 
Сформировать еще один ор-
ган, который контролировал 
бы деятельность нынешней 
ОП, направляя ее в нужное 
русло? А может, ОП вообще 
распустить? Наивно пола-
гать, что власть разрешит 
команде Кудрина радикально 
реформировать ОП. Зачем? 
Нынешняя палата полностью 
устраивает власть. Неэффек-
тивно работает? Ну и что! 
Зато демонстрирует городу и 
миру наличие в России демо-
кратических институтов.

Максим Грегоров

2-е место заняла Москва в ежегодном рейтинге городов, в которых водители теряют 
больше всего времени в пробках. Рейтинг был составлен британской компанией INRIX. 
Эксперты проанализировали 1064 мегаполиса из 38 стран мира. Рейтинг самых загружен-
ных с точки зрения дорожного трафика городов возглавил Лос-Анджелес - в минувшем 
году автолюбители в среднем потеряли здесь в пробках 104 часа. Московские водители 
в 2016 г. в среднем впустую жгли топливо в пробках около 91 часа.ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

2-е

ногие читатели наверня-
ка согласятся, что купить 
хороший белый хлеб в 

последнее время стало насто-
ящей проблемой. И это неуди-
вительно - в России не хватает 
качественной пшеницы.

Этой теме было посвяще-
но совещание, прошедшее 
на прошлой неделе в Совете 
Федерации. Его участники 
напомнили, что в минувшем 
году в стране был собран ре-
кордный урожай пшеницы - 
73,3 млн тонн. Однако в нем 
наблюдался перекос. Если 
пять лет назад половина уро-
жая приходилась на пшени-
цу 3-го класса, то в 2016-м 
- всего 24,5% (17 млн тонн). 
Доля пшеницы 4-го и 5-го 
(фуражного) классов, наобо-
рот, увеличилась и составила 
54 млн тонн.

Тут необходимо пояснение: 
классы пшеницы определя-
ются количеством клейко-
вины - растительного белка, 
создающего «каркас» будуще-
го хлеба. Воздушность, упру-
гость и прочие качества хлеба 
определяются в первую оче-
редь клейковиной. В пшенице 

1-го класса ее доля 32%, 2-го 
- 28%, 3-го - 23%, 4-го - 18%. 
1, 2 и 3-й классы пшеницы - 
это ценная, сильная пшеница, 
идеально подходящая для вы-
печки хлеба. Но, увы, в про-
шлом году, по словам дирек-
тора Центра оценки качества 
зерна и продуктов его пере-
работки Юлии Королевой, 
Россия впервые не произвела 
ни одной тонны пшеницы 2-го 
класса. «По данным Росстата 
и некоторых экспертов хлебо-
пекарного рынка, несмотря на 
растущие показатели произ-
водства зерна, для производ-
ства хлеба в самом массовом 
сегменте используется зерно 
плохого качества», - говорится 
в рабочих материалах к сове-
щанию в СФ. Качество хлеба 
в стране «деградирует на гла-
зах», признают и в Россельхоз-
надзоре. Там это связывают, 
в частности, с ликвидацией 
единой системы контроля ка-
чества в виде Государственной 
хлебной инспекции. Эксперты 
же в качестве основной при-
чины снижения качества оте-
чественной пшеницы назы-
вают отсутствие механизмов, 

которые стимулировали бы 
аграриев выращивать сильное 
зерно.

Недавно глава Минсельхо-
за России Александр Ткачев 
сетовал по поводу укрепле-
ния рубля. Мол, оно для рос-
сийской экономики чревато 
серьезными проблемами. Ко-
нечно, сильный рубль невы-
годен отечественным экспор-
терам, в том числе и пшеницы, 
которая ныне поставляется в 
92 страны. Причем за кордон, 
за валюту, уходит пшеничка 
получше, ту же, что похуже, 
оставляют отечественному 
потребителю. Дескать, ниче-
го, ему и кормовая сгодится. 
Он, отечественный, каче-
ством не избалован.

Борис Невис
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Вскоре начнется формирование нового состава Об-
щественной палаты (ОП) РФ. Накануне эксперты 
признали ее работу неэффективной.

Общественной палате 
влепили пару
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В большинстве 
ведущих стран Евро-
союза МРОТ превы-
шает 1,5 тыс. евро. 
Но тут, в общем, все 
понятно - нам за ли-
дерами уровня жиз-
ни и оплаты труда в 
обозримом будущем 
не угнаться. Обидно 
другое: даже в таких 
бедных странах, как 
Болгария и Румыния, 
минималка состав-
ляет соответствен-
но 235 и 275 евро. В 
России - 7,5 
тыс. ру-
блей, или 
120 евро.

Ч т о 
т а к о е 
М Р О Т ? 
Согласно 
пункту 1 
статьи 133 
Т р у д о в о -
го кодек-
са РФ, это 
предельно 
низкая величина вы-
платы вознагражде-
ния за труд. Меньше 
платить нельзя по 
закону. Учитывая 
рост цен и тарифов, 
все страны, включая 
беднейшие государ-
ства ЕС, ежегодно 
увеличивают МРОТ. 
Это следует из того 
же отчета Евроста-
та. По темпам роста 
всех обогнала Бол-
гария - в ней МРОТ с 
2008 г. вырос вдвое. В 
России МРОТ тоже 
повышается, одна-
ко рост этот крайне 
медленный, он никак 
не дает минимальной 
оплате труда срав-
няться с прожиточ-
ным минимумом, в 
среднем сегодня со-
ставляющим около 

10 тыс. рублей. Меж-
ду тем прожиточный 
минимум, обеспечи-
вающий физиологи-
ческое выживание, 
а не нормальную 
жизнь, дает человеку 
одну возможность - 
не протянуть ноги от 
голода и холода. Ны-
нешний российский 
МРОТ не позволяет 
гражданам нефтега-
зовой державы обес-
печить себе даже 
этот предельный ми-

нимум. В 
стихотвор-
ной форме 
это можно 
с ф о р м у -
л и р о в а т ь 
так: полу-
чил МРОТ 
- сыграл в 
гроб. Кста-
ти, то, что 
МРОТ у 
нас не до-
с т и г а е т 

уровня прожиточно-
го минимума, проти-
воречит все той же 
статье 133 Трудового 
кодекса. Получает-
ся, что власти соци-
ального (по Консти-
туции) государства 
нарушают закон. И, 
заметьте, не несут за 
это никакой ответ-
ственности. Обеща-
ли поднять МРОТ до 
прожиточного мини-
мума в 2017 г., теперь 
вот министр труда 
Максим Топилин за-
явил, что сделать это 
смогут к 2020 г. Как 
бы до той поры по 
МРОТ нас обогнала 
не только Европа, но 
и Азия, а, возможно, 
и Африка.

Игорь Минаев

Повышение ставки 
НДФЛ с нынешних 13 
до 17% позволило бы 
практически полностью 
сбалансировать бюд-
жетную систему России. 
Такой вывод следует 
из расчетов, недавно 
представленных на за-
седании рабочей группы 
Экономического совета 
при президенте. Расчеты 
производились экспер-
тами по просьбе Центра 
стратегических разра-
боток (ЦСР) Алексея 
Кудрина. По мнению 
авторов доклада, повы-
шать налоги, в том чис-
ле НДФЛ, в 2017-2018 гг.
не надо, прибегнуть к 
этой мере следует с 2019 г.
Почему? Эксперты по-
лагают, что с этого вре-
мени начнется экономи-
ческий рост и доверие 
граждан к государству 
повысится. Странная ло-
гика! Во-первых, с чего 
они взяли, что вдруг 
объявится экономиче-
ский рост? Во-вторых, 
никакое доверие к кому 
бы то ни было не ком-
пенсирует возмущения 
граждан, и без повыше-
ния НДФЛ с трудом сво-
дящих концы с концами.

- Авторы доклада хо-
тят, чтобы к 2020 г. де-
фицит бюджета был не 
1,5%, а всего 0,5%. Од-
нако это не те цифры, 
ради которых надо так 
изощренно издеваться 
над людьми, - говорит 
директор Института 
проблем глобализации, 
д.э.н. Михаил Делягин, - 
ведь при таком развитии 
ситуации доходы станут 
опять, как в 1990-е, пе-
ретекать в тень. То, что 
предлагают эксперты и 
другие экономисты уль-
тралиберального толка, 
приведет к катастрофе, 
как и то, что сейчас, по 
сути, грабят Пенсион-
ный фонд, сокращают-
ся социальные гарантии 
пенсионерам ради пла-
тежей в бюджет.

- Повышение НДФЛ 
- это что, часть эко-
номической страте-
гии, над которой ра-
ботает экс-министр 
финансов Кудрин и его 
команда?

- Фактически это 
программа президента 
или премьер-министра, 
которым мнит себя Ку-
дрин, считая, что один 
из этих постов он займет 
к 2019 г. Как бы то ни 
было, я вам говорю точ-

но: новая ставка НДФЛ 
серьезно пошатнет об-
щественное сознание. 
В период кризиса отни-
мать у людей еще боль-
ше денег просто бес-
человечно. Я согласен 
с опасением и тревогой 
экономического 
советника пре-
зидента Рос-
сии Сергея 
Глазьева 
по пово-
ду того, 
что ли-
б е р а л ы 
хотят раз-
бередить 
общество, 
в результате 
чего в регионах 
России, а затем и в сто-
лице может произойти 
майдан.

- Повышение НДФЛ 
может привести к тому, 
что социальное недо-
вольство из пассивной 
фазы перейдет в ак-
тивную, - считает д.э.н. 
Никита Кричевский. 
- Это не означает, что 
кто-то с вилами пойдет 
на Кремль, это будет оз-
начать неприятие и иг-
норирование указаний 
регионов и муниципали-
тетов. Либо это будет по 
схеме итальянской заба-
стовки, когда все будут 
выполнять свои функ-
ции - не придерешься, 
- но в результате будет 
только хуже. Может 
дойти и до массового во-
ровства всего чего толь-
ко можно: от продуктов 
питания до реализации 
налево горюче-смазоч-
ных материалов и кра-
жи перевозимых грузов.

- Я убежден, что в на-
шей стране нужно зани-
маться не увеличением 

налога с 
физиче-
ских лиц, 
а пере-
х о д о м 
на про-

грессив-
ную шкалу 

налогов, - го-
ворит Михаил 

Делягин. - А с нищих и 
очень бедных вообще их 
не брать, с тех, кто про-
сто беден, брать не более 
5%, а вот с состоятель-
ных и богатых - от тех 
же 17 до 25%. Эта шкала 
была бы справедливой.

- Повышение НДФЛ 
может дать прибавку 
к государственным до-
ходам только в том 
случае, если в стране 
отсутствует теневой 
сектор экономики, если 
все работают легально 
и могут себе позволить 
лишние отчисления без 
ущерба для бизнеса и 
личного благосостоя-
ния, - полагает дирек-
тор Института актуаль-
ной экономики Никита 
Исаев. - Но в наших ус-
ловиях подобная мера 
приведет только к ухуд-
шению ситуации. Тене-
вой сектор экономики 
в России де-факто стал 
нормой жизни. Прак-
тика разных стран по-
казывает, что не по-
вышение, а, наоборот, 

снижение налогов ведет 
к росту доходов бюдже-
та за счет активизации и 
легализации бизнеса. 

- Если повышать 
НДФЛ, то, может, не 
для всех поголовно, а 
только для состоя-
тельных людей?

- Вводить прогрес-
сивную шкалу не стоит. 
Люди с хорошим дохо-
дом будут целенаправ-
ленно занижать его. 
Поэтому оптимальный 
вариант - разумное 
снижение ставки пло-
ского НДФЛ.

Может, надо внима-
тельнее присмотреться 
к опыту других стран? 
Например, в США и 
ряде стран Евросоюза 
повысили ставку НДС 
на товары класса люкс 
(дорогие авто, яхты 
и т.д.). Это касается 
только состоятельных 
людей. Способов по-
полнения бюджета су-
ществует множество, 
и вовсе не обязатель-
но при этом, подобно 
незабвенному Остапу 
Бендеру, осуществлять 
«отъем средств у насе-
ления», лишая его ча-
сти доходов, и без того 
сокращающихся чет-
вертый год подряд.

Борис Невис,
Андрей Князев

По МРОТ 
Россия позади 
планеты всей

По размеру минимального размера опла-
ты труда (МРОТ) Россию обогнали даже 
беднейшие страны ЕС - этот вывод сле-
дует из данных европейского статисти-
ческого ведомства «Евростат».
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ВЛАСТИ ОПЯТЬ ХОТЯТ
ЗАЛЕЗТЬ В НАШИ КАРМАНЫ

В правительстве, похоже, всерьез задума-
лись о повышении ставки налога на доходы 

физических лиц (НДФЛ).

«Практика 
разных стран 

показывает, что 
не повышение, а, 

наоборот, снижение 
налогов ведет к 
росту доходов 

бюджета».

То, что МРОТ 
недотягива-
ет до про-
житочного 
минимума, 
противоречит 
российскому 
законодатель-
ству.

* Сумма указана в €.
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Ведущий рубрики Николай Иванов

В докладе утверж-
далось, что с 2000 г. в 
мире происходит про-
цесс глобального поте-
пления, причем темпе-
ратура растет быстрее, 
чем предполагалось 
ранее. Американцам 
удалось запугать ев-
ропейских лидеров, 
решивших, что лучше 
уж остановить про-
мышленность, загряз-
няющую атмосферу 
парниковыми газами 
и повышающими тем-
пературу атмосферы, 
чем вызвать таяние 
льдов на полюсах и 
затопить старуш-
ку Европу. Пер-
вое сражение 
климатической 
войны выигра-
ли политики 
США во главе 
с тогдашним 
п р е з и д е н т о м 
Бараком Оба-
мой. Они смог-
ли подвести мину 
замедленного дей-
ствия под экономи-
ческую мощь своего 
главного конкурента 
- Евросоюза.

Блеф, запущенный 
американскими по-
литиками, развенчал 
американский же уче-
ный, доктор Джон 
Бейтс. Он представил 
редакции издания Mail 
on Sunday доказатель-
ства того, что доклад 
NOAA и Парижская 
конвенция были осно-
ваны на неточных, не-
проверенных данных. 
Доказательства кли-
матического подлога 
оказались настолько 

серьезны, что в Кон-
грессе США начинает-
ся расследование, цель 
которого - выяснить, 
насколько достоверны 
выводы NOAA. О на-
мерении выйти из Па-
рижского соглашения 
в ходе своей избира-
тельной кампании за-
явил Дональд Трамп. 
Критикуя политику 
своего предшествен-
ника, Трамп все же 
переводит стрелки с 

него на китайцев, заяв-
ляя, что именно Пекин 
остался в выигрыше 
от борьбы с глобаль-
ным потеплением: 
«Давайте продолжим 
уничтожать конкурен-
тоспособность наших 
заводов и фабрик, что-
бы бороться с мифи-
ческим глобальным 
потеплением. Китай 
это очень осчастли-
вит!» «Понятие гло-
бального потепления 
придумали китайцы 
для самих себя, чтобы 

сделать американское 
производство конку-
рентоспособным», - за-
явит Трамп несколько 
позже.

Как бы то ни было, 
сегодня, когда Обама 
покинул Белый дом, 
NOAA под давлением 
новой администрации 
США решило пере-
смотреть данные, ко-
торыми оперировало 
на Парижской кон-
ференции. Доктор 
Бейтс, чей голос на-
конец услышан, ранее 
уже утверждал, что 
данные, полученные 
морскими буйками 
(они показали нагрев 
воды на 0,12 градуса), 
не перепроверились с 
помощью очень точ-
ных спутниковых из-
мерений температуры 
в нижних слоях атмос-
феры. Авторы докла-
да из NOAA списыва-
ют все неточности на 
компьютер, который 
обрабатывал клима-
тические измерения. 
Якобы он вышел из 
строя и все напутал. 
Спохватились! Между 
тем в 2015 г. В NOAA 
проигнорировали все 
протесты Джона Бейт-
са, требовавшего пе-
репроверить выводы, 
касающиеся глобаль-
ного потепления, и от-
ложить публикацию 

итогового доклада на 
несколько месяцев. 

Но сейчас от до-
тошного ученого, 
нашедшего под-
держку в лице 
новой админи-
страции США, 
отмахнуться не 
так-то просто.

Возможно, по-
зиция Трампа, 

объявившего Па-
рижское соглашение 

не отвечающим наци-
ональным интересам 
США, положительно 
повлияет на решение 
реальных, а не мнимых 
проблем экологии. В 
их числе загрязнение 
окружающей среды 
и вымирание целых 
видов животных. На 
борьбу с этими явле-
ниями стоит потратить 
миллиарды, которые 
уходили на решение 
проблемы, выдуман-
ной политиками и не-
добросовестными де-
ятелями науки, проще 
говоря, обыкновенно-
го вранья.

Археологи из Фран-
ции и Израиля надеют-
ся найти в Иерусалиме 
величайшую реликвию 
всех времен и народов - 
ковчег Завета, в кото-
ром, по библейскому 
преданию, находились 
скрижали с десятью за-
поведями.

В Ветхом Завете 
указывается, что ков-
чег в течение двух де-
сятилетий хранился 
в городе Кириаф-Иа-
риме, находящемся на 
территории современ-
ного Иерусалима. Что 
самое удивительное, в 
этом месте до сих пор 

не проводилось систе-
матических раскопок. 
Теперь профессор 
Университета Тель-
Авива Израэль Фин-
кельштейн совместно 
с французскими кол-
легами будет искать 
ковчег именно здесь.

Ковчег Завета ис-
кали и ищут во многих 
местах - на восточном 
берегу реки Иордан, в 
районе горы Нево, где, 
по библейской легенде, 
ковчег был захоронен 
пророком Иеремией. 
Об обладании ковче-
гом заявляет Эфиоп-
ская ортодоксальная 

церковь, утверждаю-
щая, что он находится 
под надежной охраной 
в одном из храмов Ак-
сума. Есть версия, что 
ковчег после взятия 
Иерусалима вавилон-
ской армией увезли в 
Вавилон. Поражает 
то, что реликвия, путе-
шествия которой так 
тщательно отслежи-
вали библейские лето-
писцы, словно испари-
лась. Однако ученые 
уверены в том, что 
если ковчег действи-
тельно существует, то 
рано или поздно он бу-
дет найден.

  Обманщиков схватили за руку

  По следам реликвии

В основу Парижского соглашения по кли-
мату, подписанного в 2015 г., был положен 
доклад Национального управления океани-
ческих и атмосферных исследований США 
(NOAA), который сегодня все чаще называ-
ют грандиозным подлогом.

США могут остановить 
климатическую войну 

против Европы

Ковчег Завета не дает покоя

 Известно, что при полете на 
авиа лайнере пассажир подвергается 
повышенному воздействию радиа-
ции, однако недавние исследования 
показали, что эта угроза гораздо се-
рьезнее, чем считалось раньше. 

 При поддержке НАСА был 
проведен замер радиационной об-
становки на высотах, на которых 
пролегают маршруты пассажир-
ской авиации. В результате иссле-
дователи сделали сенсационное 
открытие таинственных радиаци-
онных облаков, которые задержи-
вают в себе радиоактивные части-
цы, возникающие при вхождении 
космических лучей в атмосферу 
Земли. Известно, что при этом она 
насыщается протонами, электро-
нами, рентгеновскими и гамма-
лучами. Они легко проникают в 
салоны самолетов. Медики предо-
стерегают, что продолжительное 
воздействие этой радиации вызы-
вает целый букет болезней, вклю-
чая рак и нарушение репродуктив-
ной функции. 

 Исследователи считают, что 
нужно по возможности избегать 
полетов через эти зоны, где че-
ловек получает дозу облучения, 
по меньшей мере вдвое большую, 
чем при нормальном полете. При 
этом никто не знает, сколько ра-
диационных облаков встретится 
на вашем пути, чаще всего пики 
радиации наблюдаются в высоких 
широтах обоих полушарий. В по-
лете с юга Чили в Антарктиду на 
высоте 11 км аппаратура зафикси-
ровала продолжавшийся в течение 
получаса вдвое более сильный, 
чем обычно, загадочный всплеск 
ионизирующей радиации. Причем  
это был обычный штатный рейс. 
Такие же аномальные пиковые 
показатели радиации были отме-
чены в полете у тихоокеанского 
побережья штата Вашингтон. Ко-
рейские ученые нашли такие ра-
диационные зоны возле границы 

с Северной Кореей. Пролетая над 
этими зонами, человек рискует 
получить дозу облучения, эквива-
лентного нескольким рентгенов-
ским снимкам грудной клетки. 

 Изначально ученые предпола-
гали, что уровень радиации уве-
личивается постепенно, по мере 
набора высоты, но оказалось, что 
он повышается очень резко. Хуже 
всего, что в полете вас ожидают 
зоны, где излучения атакуют са-
молет с удвоенной силой. Ученые 
выдвинули теорию радиацион-
ных облаков, которые захватыва-
ют космические лучи. Здесь еще 
очень много неясного. Феномен 
только начинают изучать.

  Таинственный феномен

 Авиастроителям придется крепко задуматься над тем, как повы-
сить защиту пассажиров от губительного космического излучения. 

Радиоактивные 
облака атакуют
самолеты

Солнечная 
радиация

Космическое 
излучение
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радиационое 
облако

Миллиарды, 
которые уходили 

на борьбу с выдуманной 
проблемой - глобальным 

потеплением, - стоит напра-
вить на решение реальных 

экологических проблем, 
таких как загрязнение 

окружающей среды 
и вымирание целых 

видов животных.
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Инвестиционный климат 
или инвестиционная при-
влекательность - субъек-
тивная или объективная 
оценка? Чем определяет-
ся баланс эффективности 
инвестирования?

Об этом и о многом дру-
гом сегодня нам расскажет 
наш неизменный спикер, ав-
тор книг и публицист, Пред-
седатель Фонда финансово-
го управления Колесников 
Алексей Вячеславович.

- Алексей Вячеславович, 
добрый день! Скажите, 
можно ли рассматривать 
инвестиционный климат 
как один из факторов 
внешней среды?

- Да, безусловно. Инве-
стиционный климат - это 
совокупность экономиче-
ских, политических, соци-
альных и других условий, 
создающих определенный 
уровень привлекательно-
сти финансовых вложений, 
определяющих качество 
предпринимательской ин-
фраструктуры, эффектив-
ность инвестирования и 
степень возможных рисков 
при вложении капитала. 
К обстоятельствам, спо-
собствующим созданию 
благоприятного инвести-
ционного климата, отно-
сятся: высокий потенциал 
внутреннего рынка, низкий 
уровень конкуренции, ста-
бильная налоговая система, 
низкая стоимость ресурсов 
и эффективная поддержка 
государства. К факторам, 
препятствующим развитию 
инвестиционных процессов 
и тем самым ухудшающим 
инвестиционный климат 
в стране, относятся: поли-
тическая нестабильность, 
социальная напряжен-
ность (забастовки, войны, 
этнические и религиозные 
распри), высокий уровень 
инфляции, высокие ставки 
рефинансирования, дефи-
цит бюджета, неразвитость 

законодательства, в том 
числе неисполнение зако-
нов, регулирующих инве-
стиционную сферу.

- Алексей Вячеславович, 
какие методики оценки ин-
вестиционного климата 
принято считать макси-
мально точными?

- Чаще всего прибегают 
к рейтинговой методике, ее 
достоинствами являются 
сравнительная дешевизна 
и наглядность результа-
тов. По этой методике от-
бираются 15 критериев, 
имеющих определенный 
удельный вес. Критерии 
оцениваются по шкале от 0 
до 4. Каждому из критериев 
дается оценочный индекс, 
затем индексы суммируют-
ся с учетом удельного веса 
каждого. Результатом ис-
следований является чис-
ловой показатель. Далее 
используются экспертные 
оценки и методы факторно-
го анализа для достижения 
максимально прозрачной 
методики, соответствую-
щей балансу интересов, так 
как получатель инвестиций 
и инвестор преследуют не-
одинаковые цели. Первый 
стремится решить комплекс 
задач при минимуме при-
влекаемых средств, а вто-
рой - извлечь максималь-
ную прибыль.

- Вам часто удается 
найти баланс интересов?

- Практически всегда, тем 
более что отношения абсо-
лютно прозрачны. Инве-
стор достигает своих целей, 
а управляющая компания 
- своих.

- Что вы можете ска-
зать про инвестиционный 

климат страны, можно ли 
инвестировать сейчас?

- А когда же еще? Сей-
час все к этому располагает. 
Наблюдается рост фермер-
ских хозяйств из-за санкций 
2016 года и снижения ввоза 
импортной продукции. Ма-
лый бизнес набирает обо-
роты, сфера услуг на рынке 
продовольственных и бы-
товых товаров выходит на 
первый план, так как в пе-
риод кризиса развлечения, а 
также дорогостоящие това-
ры сильно бьют по карману 
нашему брату.

Могу сказать однознач-
но, что любая инвестиция 
сегодня - это ваш островок 
безопасности завтра! По-
этому советую инвестиро-
вать, так же как это делаем 
мы.

- От какой суммы и под 
какой процент можно на-
чинать инвестировать?

- Можно начать от сум-
мы, равной 100 000 рублей. 
Ежемесячный доход, ко-
торый предполагает такая 
сумма, - небольшой, к вы-
плате около 1750 рублей, но 
если рассматривать эту сум-
му как прибавку к пенсии, 
для оплаты ЖКХ, то это 
вполне осязаемая цифра. 
Если инвестор располагает 
большей суммой, к примеру 
500 000 рублей, то ежеме-
сячная выплата будет стре-
миться к сумме пенсионной 
выплаты и это для многих 
жителей мегаполиса уже 
существенная сумма к еже-
месячному зачислению.

На сегодняшний день 
ставки на размещение де-
нежных средств составля-
ют от 18 до 28% годовых. 

Для инвесторов, желаю-
щих инвестировать суммы 
более 2,5 млн рублей, мы 
предлагаем выкуп доли в 
существующем бизнесе на 
период от 1 года, при та-
ком размещении ставки 
будут составлять от 28 до 
32% годовых.

- Чем вы гарантируе-
те сохранность денежных 
средств своим инвесторам 
и чем руководствуется ин-
вестор, принимающий ре-
шение инвестировать свои 
денежные средства?

- Холдинг работает на 
рынке финансовых услуг 
с 25 января 2011 года. Мы 
преодолели не один кри-
зис, не запятнали свою 
репутацию. Мы обеспечи-
ваем страхование финан-
совых рисков за свой счет. 
Являемся контрагентом, 
согласно агентскому дого-
вору страхования с ООО 
СК «РОСИНКОР Резерв», 
лицензия ЦБ РФ СИ №3535 
от 4 февраля 2015 г.

Принимая решение о 
размещении денежных 
средств, необходимо руко-
водствоваться репутацией 
компании и ее процент-
ными ставками. Многие 
частные инвесторы давно 
отказались от размещения 
своих накоплений в ком-
мерческих банках, так как 
максимальная ставка, пред-
лагаемая банковским сек-
тором сегодня, составляет 
не более 10-11% годовых. 
В клиентской базе данных 
нашей компании очень мно-
го разных людей с разными 
судьбами, радует, что в по-
следнее время появляется 
молодежь, которая думает 

о завтрашнем дне и о хлебе 
насущном.

Если вопрос приумноже-
ния капитала уже давно не 
дает вам спокойно спать, 
советую проконсультиро-
ваться по телефону горячей 
линии «Вопросы професси-
оналам», которую мы орга-
низовали для всех, кто инте-
ресуется темой получения 
дохода от сбережений, либо 
я жду вас в нашем офисе, 
который находится в Мо-
скве недалеко от станции 
метро «Серпуховская».

Если вы планируете при-
ехать к нам в офис, то мы 
организуем для вас такси за 
счет нашей компании.

Беседу вела
Виктория Коновалова

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании вхо-
дят ООО «Финансовый ана-
литический центр «Инвест-
проект», представленный 
на рынке с 25.01.2011, ООО 
«Микрофинансовая орга-
низация «Онего Заем», све-
дения о которых внесены 
в государственный реестр 
микрофинансовых органи-
заций и контролируются 
Центральным банком Рос-
сии. Продуктовый портфель 
холдинга - это широкий 
спектр услуг по покупке и 
продаже бизнеса, бухгал-
терскому сопровождению, 
аудиту, IT-аутсорсингу, де-
нежному посредничеству, 
размещению инвестиций. 
Телефон горячей линии
8 (495) 212-93-77. Адрес в 
интернет www.vklad-msk.ru.

ИНВЕСТИЦИОННЫЙ КЛИМАТ
КАК ФАКТОР ВНЕШНЕЙ СРЕДЫ 

Реклама
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Федеральный закон 
№476-ФЗ (о банкротстве 
физических лиц) преследо-
вал благую цель - помочь 
людям в тяжелой жизненной 
ситуации: если они потеряли 
работу или сгорел дом, или 
пережили развод с агрессив-
ным разделом имущества… 
То есть человек  лишился 
регулярного дохода и полу-
чил дополнительные расхо-
ды. Но закон оказался «не-
подъемным» для простых 
граждан - цена банкротства 
в среднем по России начи-
нается с 80-120 тыс. руб. Это 
гос пошлина, оплата услуг 
арбитражного управляюще-
го, обязательные публика-
ции объявлений в прессе о 
банкротстве… 

В итоге почти за полтора 
года с момента вступления 
закона в силу от граждан, 
желающих признать себя 
банкротами, было принято 
всего 25 тыс. заявлений. 

При этом, согласно ста-
тистике, потенциальных 
банкротов в стране почти 
в 20 раз больше - только 
за год количество граждан 
с кредитом более 500 тыс. 
(это минимальный порог) 
и задолженностью более 

трех месяцев выросло с 460 
тыс. до 622 тыс. человек.

Новый закон, уверяют 
авторы законопроекта, по-
зволит даже малоимущему 
объявить себя банкротом 

- общий объем расходов на 
банкротство по упрощенной 
схеме составит не более 5 тыс. 
руб. Впрочем, «упрощенка» 
подойдет далеко не всем - в 
новом законе прописан ряд 
требований: так, сумма долга 
должна составлять не более 
900 тыс. руб., должник обя-
зан быть просто физическим 
лицом, но никак не индивиду-
альным предпринимателем, 
при этом он должен не иметь 
недвижимого и прочего иму-
щества, которое при обычной 
процедуре банкротства про-
дается за долги. Правда, ме-
няется и нижняя планка долга 
- теперь, чтобы объявить себя 

банкротом, достаточно на-
копить просроченных 

долгов на сумму всего 
лишь 50 тыс. руб. 

(против преж-
них мини-

мальных 

500 тыс.).
Однако, предупреждают 

юристы, радоваться должни-
кам рано - чтобы их признали 
банкротами, нужно доказать, 
что вы - добросовестный за-
емщик.  Так, суд отказал груз-
чику из Новосибирской об-
ласти Валерию Овсянникову 
- тот набрал кредитов в четы-
рех банках на сумму 630 тыс. 
руб., имея заработную плату 
17 тыс. в месяц. 

Суд посчитал, что гражда-
нин изначально знал, что не 
сможет выплатить такие боль-
шие долги. А значит, он являет-
ся недобросовестным заемщи-
ком. В итоге, по решению суда, 
гражданину была предложена 
рассрочка долгов (реструкту-
ризация). При рассрочке учи-
тываются сегодняшние воз-
можности должника, и исходя 
из этого составляется новый 
график выплат. 

Признать недобросовест-
ным заемщика могут за на-
меренное непредоставление 
данных о доходах, сокрытие 
имущества, за намеренную не-
оплату кредита (банки пыта-
ются доказать, что у должника 
все-таки были возможности 
вносить плату) и так далее. 

Психологи заверяют, что 
заведомых мошенников сре-
ди потенциальных банкротов 
единицы - граждане берут 
кредиты, поддавшись рекла-
ме и испытывая крайнюю 
нужду. «Человек, попавший 
в тяжелую жизненную си-
туацию, редко отдает себе в 
этом отчет. Обычно он пи-

тает иллюзии, что это все 
временно, что завтра все из-
менится. Беря кредит, чело-
век просто не понимает, что 
завтра он будет таким же 
нищим, и даже еще беднее, и 
что этот кредит навсегда за-
гонит его в долговую яму», 
- комментирует социолог Ро-
ман Заваришин. 

Аделаида Сигида

БАНКРОТСТВО - ПРИВИЛЕГИЯ ЭЛИТЫ
Закон о банкротстве физических лиц не оправдал ча-
яний тысяч россиян, по макушку погрязших в креди-
тах. Пока из многомиллионной армии заемщиков им 
смогли воспользоваться несколько тысяч человек. 
Минэкономразвития РФ решило упростить процеду-
ру банкротства - нулевое чтение законопроекта уже 
прошло в Общественной палате РФ.

Комментарий председате-
ля Ассоциации адвокатов 
России за права человека 
Марии БАСТ:

- Идея банкротства хоро-
шая, но на практике «спи-
сание долгов» не работает 
даже во многих цивилизо-
ванных странах - долги пере-
ходят детям и внукам, кото-
рые платят банкам десятки 
лет. Просто так заплатить 300 
рублей госпошлину и забыть 
про долг не получится - в 
России мощное банковское 
лобби, обычно суды выносят 
решения в пользу банков, а 
не обычного гражданина.

Когда должника признают 
банкротом, через суд и арбит-
ражного управляющего его 
просто перекредитовывают, 
но человек должен постоянно 
платить банку, всю жизнь жить 
в долгах. Так что возлагать 
какие-либо надежды на бан-
кротство не стоит: кредит - 
это ловушка, единственное 
спасение - не брать никаких 
кредитов. 

Глава Общества защиты прав 
потребителей Алексей САМОХВАЛОВ:
Чаще всего суды обвиняют должника в том, что 

он взял на себя заведомо невыполнимые обязательства. Но 
при этом суды почему-то не обвиняют банки, которые вы-
дали кредит заведомо несостоятельному заемщику. В судах 
обычные граждане и банки оказываются в разных весовых 
категориях - в банках работают целые юридические отделы, 
которые ищут любую причину, чтобы сохранить долг. Граж-
данин же, не обладая подобными юридическими навыками, 
вряд ли сможет противостоять толпе юристов в суде. Нанять 
хорошего адвоката - это как минимум десятки тысяч рублей 
в месяц, так что обанкротиться за пять тысяч рублей в любом 
случае не получится. Банкротство по-прежнему останется до-
ступным в основном для элиты.

Почему в 2008 году при 
аналогичной цене на 
нефть мы могли себе 
позволить курс 28 руб-
лей за доллар, а теперь 
курс в 57 рублей Минфин 
называет катастрофой, 
разбирался «МН».

Минфин заявил о необ-
ходимости обвалить рубль - 
сейчас национальная валю-
та стоит слишком дорого!

«Слишком дорогой 
рубль» - это уровень лета 
2015 года. Нынешний яко-
бы высокий курс рубля 
- это заслуга нефти, коти-
ровки которой достигли 
$60 за баррель. Но летом 
2015 года нефть стоила 
ровно столько же, и тогда 
рубль не считали в Мин-
фине слишком дорогим.

Не говоря уже о том, что 
при точно такой же стоимо-
сти нефти $60 за баррель в 
ноябре 2014 года мы могли 
себе позволить доллар за 45 
рублей. И ведь было это со-
всем недавно - всего лишь 
три года назад!

А в декабре 2008 года 
черное золото и вовсе опу-
скалось ниже 40 долларов 
за баррель. При этом доллар 
подорожал аж до 28 рублей!

Зато теперь правитель-
ство хватается за голову - 
рубль настолько дорогой, 
что валютной выручки не 
хватает на покрытие всех 
социальных обязательств, 
растет дыра в бюджете.

Ведь чем дороже доллар, 
тем больше денег поступит 
в бюджет. Тогда можно бу-
дет гарантировать зарпла-
ты бюджетникам и пенсии.

Чтобы обвалить рубль, 
Минфин при участии ЦБ на-
чал скупать ежедневно на 
рынке более $100 млн. По 
мнению пессимистически на-
строенных экспертов, уже в 
начале марта это может при-
вести к росту курса доллара, 
но вовсе не на 10%, как обеща-

ет Минфин, а на целых 30% - 
доллар, согласно прогнозам, 
будет стоить 75 рублей против 
нынешних 57 рублей.

О грядущем подорожании 
доллара заговорили повсе-
местно на всех уровнях - 16 

февраля о маленькой вы-
ручке от продажи зерна 
за границу «поплакал» в 
СМИ губернатор Ткачев.

«То, что рубль сегодня 
укрепился и укрепляется, 
это для наших экспортных 
позиций, безусловно, се-
рьезный минус, и не толь-
ко для сельского хозяйства 
- и для промышленности, и 
для многих других секто-

ров экономики», - пережива-
ет Ткачев.

«Надо понимать, что 
крепкую национальную ва-
люту может позволить себе 
только индустриально раз-
витая страна, - рассуждает 
экономист Владислав Жу-
ковский. - У нас же экономи-
ка сырьевая. Если бы у нас 
на самом деле происходило 
реальное импортозамеще-
ние, то мы бы наблюдали 
снижение зависимости бюд-

жета от курса национальной 
валюты. Мы же наблюдаем 
обратный процесс».

По оценке экономиста, на 
деле происходят «сжимание» 
экономики, падение предпри-
нимательской активности, 
снижение объемов внутрен-
него производства - за два с 
половиной кризисных года 
потребление россиян упало 
в два раза. Чем больше «сжи-
мается» внутреннее произ-
водство, тем меньше собира-
ется налогов, тем выше гонят 
курс доллара. Потому что 
брать деньги для пополнения 
бюджета, кроме как конвер-
тируя валютную выручку, 
правительству просто негде.

По словам Жуковского, 
разговоры об импортоза-
мещении - всего лишь раз-
говоры: «На самом деле не 
делается ничего, чтобы уйти 
от сырьевой экономики. Ухо-
дить от нее просто нет смысла, 
когда страной правит офшор-
ная нефтегазовая аристокра-
тия. Чем дешевле рубль, тем 
больше доходов у наших оли-
гархов. Поэтому рубль будут 
и дальше опускать - наши вла-

сти не намерены распределять 
доходы от нефтяного пирога в 
пользу бедных. И они как огня 
боятся формирования в Рос-
сии среднего класса».

Анна Александрова

РУБЛЮ ПРИКАЖУТ УПАСТЬ?

стиненамереныраспределять

Михаил ДЕЛЯГИН, 
директор некоммерческой 
организации «Институт 
проблем глобализации»:

- С точностью до месяца 
сказать, что будет с рублем, 
я не могу, тут влияет очень 
много факторов. Но уверен, 
что сегодняшнее более-ме-
нее стабильное положение 
рубля ненадолго. Уже в мае-
июне ситуация изменится. И, 
увы, не в пользу рубля. А ска-
чок, и весьма существенный, 
возможен осенью, вскоре 
после единого дня голосова-
ния. А уже к юбилею Ок-
тябрьской революции доллар 
вполне может подскочить до 
75 рублей. Но до 100 рублей, 
на мой взгляд, все-таки не 
дойдет уж в этом году точно. 
И до президентских выборов 
будущего года рубль будет 
всячески поддерживаться.

 В интернете провели опрос. 
Россиян спросили, побежа-
ли бы они менять рубли на 
доллары, услышав о скором 
обвале рубля? Почти две 
трети россиян ответили, что 
с радостью бы обменяли. Но 
менять, увы, нечего...
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зятый 2,5 года 
назад курс на им-
портозамещение 
придал оптимиз-
ма аграриям, ко-

торые  почувствовали, 
что они нужны своей 
стране, и начали активно 
наращивать объемы сво-
его производства. И хо-
рошо бы это настроение 
в обществе поддержать! 
Чтобы наш производи-
тель чувствовал себя за-
щищенным даже после 
отмены санкций. Имен-
но поддержка собствен-
ного производителя  
была лейтмотивом из-
бирательной программы 
кандидата в президенты 
США Дональда Трампа. 
И он выиграл! Потому 
что производители в лю-
бой стране нуждаются в 
поддержке государства. 

Сегодня потребление 
импортных продуктов в 
России находится у исто-
рических минимумов. 
Россия потихоньку учит-
ся обеспечивать себя 
внутренними ресурсами.

Аналитики отмеча-
ют, что до начала санк-
ций, в 2013 году, импорт 
сельскохозяйственных 
товаров составлял око-
ло 38%, а уже по итогам 
2016 года упал до 22%. 
Росстат также сообщает 
о сокращении количе-
ства ряда импортируе-
мых продовольственных 
товаров: только в 2015 
году на 198,6 тыс. тонн 
снизился ввоз мяса, на 
111,8 тыс. тонн - мяса 
птицы, на 153,5 тыс. тонн 
- рыбы, на 73 тыс. тонн 
- сыра и творога, на 44 
тыс. тонн - молока и сли-
вок. Упал и импорт под-
солнечного масла, соли, 
картофеля, помидоров, 
огурцов, некоторых дру-
гих овощей и фруктов. 
Министр сельского хо-
зяйства Александр Тка-
чев заверяет, что сейчас 
на прилавках наших 
магазинов только 20% 
продукции зарубежного 
производства, а 80% - 
российского, а через 2-3 
года мы полностью обес-
печим внутренний ры-
нок мясом и птицей, че-
рез 3-5 лет - овощами и 
фруктами, через 7-8 лет 
- молочной продукци-
ей. Планы серьезные и, 
наверное, могут осуще-
ствиться, если, конечно, 
эмбарго, продленное до 
начала 2018 года, не бу-
дет отменено.

Турки на низком 
старте

Как будут ощущать 
себя наши произво-
дители, если на отече-
ственный рынок снова 

«придут» турецкие ово-
щи? Сейчас их сдержи-
вают санкции, но что 
случится, если их отме-
нят? Судя по политиче-
ской ситуации и вновь 
вспыхнувшей дружбе с 
Эрдоганом, такая пер-
спектива вполне реаль-
на. Эксперты не устают 
предупреждать о том, 
что отмена эмбарго на 
турецкие овощи прине-
сет серьезные убытки 
российским производи-
телям, которые неверо-
ятными усилиями толь-
ко по огурцам закрыли 
внутренний рынок на 
80%, а по томатам - на 
45%.

- Российские овощи, 
в частности огурцы и 
помидоры, дороже ту-
рецких, потому что они 
выращиваются в теп-
личных комплексах и 
в их стоимость закла-
дываются затраты на 
электроэнергию для 
обогрева и освещения. 
Когда Россия вводила 
экономические санкции 
против Турции, россий-
ские аграрии видели 
перспективу и возмож-
ности, но теперь все 
это у них могут отнять, 
- констатирует главный 
аналитик Национально-
го плодоовощного со-
юза Кирилл Лашин.

Турецкой стороне 
есть за что бороться. По 
данным Федеральной 
таможенной службы, 
после введения санкций 
экспорт овощей в Рос-
сию из Турции сократил-
ся почти в 12 раз. Если 
с января по ноябрь 2015 
года на российский ры-
нок было ввезено 433 
тыс. тонн овощей и кор-
неплодов, то за тот же 
период 2016 года - всего 
37 тыс. тонн. В деньгах 
турецкие аграрии поте-
ряли 366 млн долларов.

В октябре 2016 года 
российское правитель-
ство благосклонно 
«объявило амнистию» 
турецким свежим и су-
шеным апельсинам и 
мандаринам, персикам, 
нек-таринам, абрикосам 
и сливам. Томаты, огур-
цы, тушки домашних 
кур и индеек, субпродук-
ты из них, лук, цветная 
капуста, виноград, ябло-
ки, груши, земляника и 
клубника по-прежнему 
под запретом. Надолго 
ли? Турецкие произво-
дители уже на низком 
старте: недавно глава 
Ассоциации экспорте-
ров овощей и фруктов 
Турции Али Кавак по-
обещал, что в 2017 году 
турецкая сторона увели-
чит поставки продуктов 
в РФ на 15%. 

Тренд - 
российский сыр

С введением эмбарго 
россияне опасались, что 
останутся без сыра, ведь 
более 60% его мы полу-
чали из стран, попавших 
в опалу в августе 2014 
года. Однако ничего 
ужасного не случилось. 
Наши производители 
раскачались и начали 
завоевывать рынок. В 
этом отношении санк-
ции определенно пошли 
им на пользу.

Участники рынка 
утверждают, что произ-
водство сыра в стране 
за последние три года 
выросло на 75%. Оте-
чественные сыровары 
даже научились делать 
неплохие буррату и мо-
цареллу. Правда, замены 
многим европейским 
сырам все еще не на-
шлось. Во всяком случае 
выдержанных сыров 
российского производ-
ства типа пармезан иску-

шенному потребителю 
найти непросто. Но не 
пармезаном единым сыт 
россиянин. Как отмеча-
ет руководитель проек-
та «Сырный сомелье» 
Александр Крупецков, 
«сегодня ремесленные 
сыроварни появляются 
как грибы после дождя, 
и большинство из них ва-
рят сыры высокого ка-
чества с довольно прият-
ным сливочным вкусом: 
ничего выдающегося, 
но вполне достойный на-
туральный продукт. Как 
показывает статистика, 
99% населения России 
нужен именно такой 
сыр». Далее г-н Крупец-
ков продолжает: «Мы 
строим свою стратегию 
на ситуации, при кото-
рой санкции - это надол-
го, а значит, мы будем и 
дальше искать интерес-
ные российские сыры. 
Сейчас российский сыр 
- это тренд, и мы следуем 
ему».

- Сырная отрасль пре-
терпела серьезные изме-
нения, и очевидно, что в 
пользу отечественных 
производителей, - уве-
рен гендиректор ЗАО 
«Умалат» Алексей Мар-
тыненко. - За последние 
два года мы смогли на-
растить объемы про-
изводства на 13% в год. 
Если брать рынок сыров 
в целом, заменить мож-
но около 90%. К остав-
шимся 10% относятся 
те самые пармезан, бри, 
ряд французских сортов, 
которые уникальны бла-
годаря технологии про-
изводства.

Немолочные 
берега

А вот наладить ситу-
ацию в остальном мо-
лочном комплексе пока 
не удается. Хотя продо-
вольственное эмбарго 
вдохновило российских 

молочников и подстег-
нуло к увеличению объ-
емов производства, бла-
гоприятные условия не 
привели к удовлетворе-
нию потребностей.

- Российская молочная 
отрасль не справляется с 
задачами импортозаме-
щения. Производство 
молока осталось про-
вальным направлением, 
- признала зампредседа-
теля Комитета Совета 
Федерации по аграрно-
продовольственной по-
литике и природополь-
зованию Ирина Гехт.

В России реально 
существует острая не-
хватка молока. Исполни-
тельный директор ассо-
циации «Союзмолоко» 
Артем Белов оценивает 
годовой объем произ-
водства молока в России 
в 30,5 млн тонн, что на 
8,5 млн тонн меньше по-
требности рынка: «Не-
хватка 20% продук-
та в масштабах 
страны - боль-
шая пробле-
ма, и каж-
дый с ней 
разбирается 
как может». 
Что подра-
зумевает под 
словами «как 
может» г-н Бе-
лов, потребителю объ-
яснять не надо: литровые 
пачки молока «худеют» 
на 100-200 граммов, но 
цена их не меньше, а само 
молоко и молочные про-
дукты порой щедро сда-
бриваются пальмовым 
маслом.

Дефицит сырья авто-
матически приводит к 
рекордно высоким це-
нам на молоко и молоч-
ную продукцию. В октя-
бре 2016 года, по данным 
Росстата, по сравнению с 
октябрем 2015 года сли-
вочное масло стало до-
роже на 13,6%, маргарин 
- на 9,3%, сыр - на 7,8%, 

творог - на 7,5%, смета-
на - на 5,8%. Потребите-
ли оценивают рост цен 
на продукты иначе. Так, 
стоимость молока, по 
мнению покупателей, за 
последний год увеличи-
лась на 12-25% и оста-
навливаться, похоже, не 
собирается.

- Самое интересное 
произойдет в конце 2017 
года. К этому времени 
сельское хозяйство еще 
больше окрепнет за счет 
преференций, получен-
ных в результате санк-
ций, а страны, попавшие 
под эмбарго, начнут от-
менять санкции и будут 
пытаться встроиться в 
наш рынок, - прогнози-
рует замдиректора На-
ционального института 
развития современной 
идеологии, политолог 
Игорь Шатров.

Конечно, купить за 
рубежом гораздо проще, 

чем обустроить соб-
ственное сель-

ское хозяй-
ство. Поток 
продуктов 
из-за гра-
ницы доби-
вал нашего 

сельхозпро-
изводителя. 

Не было бы 
счастья, да несча-

стье помогло – санкции 
пришлись на руку на-
шим аграриям. Мы ви-
дим, как воспрял россий-
ский крестьянин, налицо 
рост продукции с полей 
и ферм. Но нашим агра-
риям нужна поддержка. 
Ведь сельхозпроизводи-
тели субсидируются во 
всем мире. Рентабель-
ность мелкого и средне-
го бизнеса в сельском 
хозяйстве в стране не-
высока, не получающие 
господдержки игроки 
постепенно уходят с 
рынка, что создает ри-
ски импортозамещения.

Елена Хакимова

ИМПОРТ, ДАВАЙ, ДО СВИДАНИЯ?

Произ-
водство сыра 

в стране за 
последние три 

года выросло на 

75%.

РОСТ СЕЛЬХОЗПРОДУКЦИИ В РФ В 20152016 ГГ.В
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Дело - табак
Удивительно, но Мини-

стерство финансов, Минэко-
номразвития, ФАС, Минпром-
торг и Минтруд проявили 
редкостное единодушие, рас-
критиковав этот документ. 
Глава Министерства труда 
и социальной защиты Мак-
сим Топилин выразил общее 
мнение, что Минздраву не 
стоит лезть в вопросы, ко-
торые находятся в ведении 
других учреждений. «Мини-
стерство здравоохранения 
должно заняться реформами 
обязательного медицинского 
страхования, а не реформами 
трудового законодательства», 
- отреагировал он.

Общероссийское движе-
ние за права курильщиков 
направило отчаянное пись-
мо главе правительства 
Дмитрию Медведеву, в кото-
ром с горечью отметило, что 
«выделение значительной 
части населения (40 млн ку-
рильщиков в России) в осо-
бую группу граждан, кото-
рые в силу своих убеждений 
признаются ограниченными 
в правах, не соответствует 
принципам цивилизованно-
го гражданского общества 
и правового государства».

Похоже, недовольство 
министерств и письмо 
остудило горячие голо-
вы. После совещания у 
некурящего премьер-ми-
нистра Дмит рия Медве-
дева министр здравоохра-
нения России Вероника 
Скворцова ловко пере-
обулась на ходу и заяви-
ла, что в антитабачной 
концепции не предпола-
гается законодательных 
ограничений на продажу 
табака. «Мы пользуемся 
этой концепцией, чтобы 
влиять на общественное 
сознание», - пояснила она.

Активная борьба с ку-
рильщиками ведется уже 
не первый год - главный 
антитабачный закон страны 
вступил в силу 1 июня 2014 
года. Результаты есть, и они 
неплохие: с 2013 года доля 
курильщиков сократилась 
на 10%. Безусловно, сниже-
ние количества зависимых 
от этой пагубной привычки 
- отличная новость. И это 

невзирая на растущие цены 
на сигареты и падение дохо-
дов населения.

Золотой телец и 
дойная корова

«За те деньги, что куриль-
щики приносят в бюджет, 
они имеют право курить 
везде, кроме нефтебазы», - 
горько шутят курильщики.

Шутки шутками, но доля 
истины в этих замечаниях 
есть. Уже сейчас куриль-
щики сдают в казну госу-
дарства больше, чем феде-
ральный бюджет тратит на 
здравоохранение. Цена во-
проса - примерно 430 млрд 
за 2016 год. Для сравнения: 
по данным Росстата, за 2015 
год в казну поступило 340,3 
миллиарда рублей.

Пока доходы от нефти 
падали, государство искало 
источники дополнительных 
заработков. И нашло. Мин-
фин планирует в течение 
ближайшей трехлетки еже-
годно увеличивать табачные 
акцизы на 10%. Правитель-
ство рассчитывает собирать 
500 и более млрд руб. в год 
от акцизов на табак. В про-

екте «Основные направле-
ния бюджетной политики» 
прописано, что в 2017 году 
бюджет от такой индексации 
акцизов дополнительно по-
лучит 35 млрд руб., в 2018-м 
- 82 млрд руб., в 2019-м
- 122 млрд руб. Вот такое 
нефтебюджетозамещение.

Если, конечно, эти доходы 
не утекут в серую зону. Впро-

чем, по оценке специалистов 
Института Гайдара, при доле 
нелегального оборота в 5% 
доходы бюджета от акцизов 
на сигареты могут составить 
540 млрд руб. в 2017 году, 542 

млрд руб. - в 2018-м и 548 
млрд руб. - в 2019-м. Не смер-
телен и пессимистический 
сценарий роста контрабан-
ды до 15%. В таком случае 
поступления от акцизов на 
сигареты могут составить 
500 млрд руб. в 2017 г. и не-
значительно уменьшатся в 
последующие 2018-2019 гг. 
(499 и 498 млрд руб. соответ-
ственно). Правда, тогда про-

падает смысл повышения 
акцизов - слишком много 
денег пройдет мимо госу-
дарственной казны.

Тенденция действительно 
тревожная. Криминальная 
лента новостей пестрит за-
головками об очередном 
изъятии контрабандных си-
гарет. Объем продаж кон-
трабандных сигарет в Рос-
сии за год увеличился в 1,5 
раза, говорится в исследова-
нии аналитического агент-
ства INFOLine. В Белорус-
сии локальные сигаретные 
бренды продаются по цене 
ниже 30 рублей за пачку. 
Как результат - в гранича-
щих с Беларусью регионах, 

по данным TNS, доля сигарет 
без российских акцизных ма-
рок выросла до угрожающих 
12,4%. Нелегальный рынок 
прошлого года оценивается в 
20 млрд рублей.

В свою очередь, табач-
ные компании, работающие 
на российском рынке, обес-
покоены ростом доходов 
теневого рынка - им не нра-

вится наблюдать за разру-
шением легального рынка.

- Необходимо согласовать 
акцизную политику наших 
партнеров по Евразийско-
му экономическому союзу, 
- уверена директор по юри-
дическим вопросам и внеш-
некорпоративным связям 
«БАТ Россия» Яна Гуськова. 
- Сигареты в соседних стра-
нах сейчас вдвое, а порой и 
втрое дешевле. Пачка сига-
рет, которая стоит в России 
около 90 рублей, продается 
в Беларуси за 60 рублей, в 
Казахстане - за 52 рубля, а в 
Кыргызстане - за 37 рублей.

В борьбе за это
Законно закурить стано-

вится все сложнее и дороже. 

И, судя по рвению чиновни-
ков, закурить без штрафа 
вскоре станет практически 
невозможно.

- Табачная отрасль во всем 
мире регулируется очень стро-
го, и российское законодатель-
ство - одно из самых жестких 
в мире, - считает Яна Гусько-
ва. - Мы не против того, что-
бы государство регулировало 
табачный рынок, но считаем, 
что охрана здоровья не долж-
на превращаться в дискрими-
нацию курильщиков и борьбу 
с легальными производителя-
ми и продавцами. Существую-
щий антитабачный закон, увы, 
строится на запретах, он не 
предлагает альтернативы, не 
содержит мер по поддержке 
здорового образа жизни.

Неизвестно, какая судьба 
сложится у антитабачной 
кампании в дальнейшем, но в 
2017 году российских потре-
бителей ждет самое высокое 
в современной истории по-
вышение цен на сигареты.

Российские власти несколь-
ко раз пересматривали ставки 
акцизов и в итоге повысили 
и фиксированную, и адвалор-
ную части акциза - в сумме 
почти на 30%. Только за счет 
налогов табачная продукция 
в 2017 году подорожает на 14 
рублей за пачку и превысит 
100 рублей. Причем около 60 
рублей составят акциз и НДС.

- Экономические, за-
претительные и разъясни-
тельные меры работают, 

- рассказал «МН» доктор 
медицинских наук, завкафе-
дрой МГТУ имени Баумана 
Геннадий Семикин. - Коли-
чество курящих уменьшает-
ся, а это главное.

Но все-таки что делать с 
уже существующей миллион-
ной армией заядлых куриль-
щиков? Геннадий Семикин 
уверен, что лучшая тактика 
- оставить их в покое.

Сами курильщики призна-
ют, что курение на детских 
площадках неуместно, но где 
та тонкая грань между спра-
ведливыми претензиями и 
оголтелыми запретами? Уро-
вень дискуссии ниже точки 
вменяемости - общество по-
делилось на прихожан секты 
здорового образа жизни и 
агентов табачных компаний, 
управляемых волосатой рукой 
Госдепа. Есть ощущение, что 
раскачивание лодки - рукот-
ворный процесс. По результа-
там опросов общественного 
мнения, проведенных летом в 
столице, москвичи спокойно 
относятся к табакокурению. 
Большинство из них (44,1%) 
считают курение табака «лич-
ным делом каждого», отрица-
тельно высказались только 
2,6% респондентов. 

Внутренняя 
эмиграция

Пока государство, табач-
ные компании и предприим-
чивые контрабандисты делят 
шкуру недобитого потре-
бителя, многомиллионную 
армию курильщиков теснят 
по всем фронтам. Исчезли 
многие привычные марки си-
гарет, ухудшилась упаковка 
(производители экономят на 
бумаге и фольге). По оцен-
кам аналитиков «БАТ Рос-
сия», число табачных брен-
дов уменьшилось на 9%.

И самое главное, с точки 
зрения потребителя, - ухудши-
лось качество сигарет. С этим 
утверждением не согласны 
табачные концерны, но мил-
лионы курильщиков придер-
живаются другого мнения. 

Иногда складывается впе-
чатление, что в борьбе за это 
чиновники переходят границы 
сложившегося хрупкого со-
циального договора. В итоге, 
говорят маркетологи, затрав-
ленный как волк курильщик 
меняет стратегию потребле-
ния. В преддверии грядущего 
весенне-огородного сезона он 
активно интересуется семе-
нами табака и особенностями 
его выращивания, заинтере-
сованно изучает в интернете 
цены на самосад и махорку, 
завязывает доверительные 
знакомства в соседнем мага-
зинчике насчет стабильных 
поставок дешевого братского 
белорусского или казахстан-
ского контрафакта.

Вячеслав Степовой

Страсти по минздравовской антитабачной кон-
цепции стали главным скандалом последних 

дней. Компетентные в здравоохранении органы 
решили окончательно решить вопрос табакоку-

рения. Разработанная Минздравом России анти-
табачная концепция на 2017-2022 годы преду-

сматривает запрет на продажу табачных изделий 
гражданам, родившимся после 2015 года, пред-

лагает работодателю увеличить рабочее время 
курящему сотруднику и, конечно, беспрецедент-

ный рост акцизов.

БЮДЖЕТ ПОДСЕЛ НА НИКОТИН

В 2016 г. куриль-
щики сдали в каз-
ну государства 
430 млрд рублей, 
а на здравоохра-
нение федераль-
ный бюджет пла-
нирует потратить 
в 2017 г. 
362 млрд рублей. 

ДОХОДЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА 
ОТ ТАБАЧНЫХ ИЗДЕЛИЙ (млрд руб)

252,9
314,0
340,3
430,0
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На днях появилась 
новость о том, что 
Госдума всерьез оза-
ботилась тем, чтобы 
сделать платным 
вход на территорию 
всех природных пар-
ков России. Речь идет 
не о предложении от-
дельно взятого одиоз-
ного парламентария, 
а именно о готовом 
законопроекте, кото-
рый рассматривается в 
Комитете ГД по эколо-
гии и охране 
окружающей 
среды.

Разработ-
чики докумен-
та считают, 
что эта мера 
является не-
о б х о д и м о й , 
поскольку тер-
ритории природных 
парков представляют 
экологическую и эсте-
тическую ценность, а 
посетители оставляют-
де в них кучи мусора и 
вытаптывают все, что 
можно. Если новый за-
кон воплотят в жизнь, 
то за вход на зеленую 
территорию каждый 
должен будет запла-
тить до 1,5 тыс. рублей.

«Это глупость уже 
потому, что природ-
ные парки создавались 
с просветительской 
целью, чтобы не толь-
ко сохранять живую 
природу, но и позво-
лить людям, особенно 
детям, наблюдать за 
ней. Разве за это мож-
но брать деньги?» - 
удивляется сотрудник 
Института биологии 
РАН, кандидат биоло-
гических наук Арсе-
ний Коваль.

Госдума прошлого 
созыва наштамповала 
груду аналогичных за-
конов, которые вроде 
бы создают видимость 
заботы о людях, одна-
ко на деле являются 
пустой тратой бумаги 
и денег.

Так, закон «Об энер-
госбережении» преду-
сматривал замену 

обычных ламп нака-
ливания на энергосбе-
регающие, а также за-
прет на производство 
в России ламп мощно-
стью более 100 ватт. В 
продаже немедленно 
появились 99-ваттные 
лампы, которые поль-
зуются самым высо-
ким спросом.

Некоторые депу-
татские инициативы 
удивляли не столько 

некомпетентностью, 
сколько особым - э-э 
- строением мозгов 
авторов. Зампред Ко-
митета ГД по регио-
нальной политике Ро-
ман Худяков, по сути, 
призывал ввести цен-
зуру на 100-рублевые 
купюры. Он обнару-
жил, что в России ги-
гантскими тиражами 
производится и рас-
пространяется порно-
графия, замаскирован-
ная под изображение 
фигуры Аполлона 
- той самой, что рас-
положена на крыше 
Большого театра. По 
словам парламента-
рия, если внимательно 
приглядеться, у статуи 
можно рассмотреть 
интимные части тела.

В своем письме, 
адресованном главе 
Центробанка Эльвире 
Набиуллиной, он пред-
ложил либо полно-
стью изменить дизайн 
купюры, либо нанести 
на них маркировку 
«18+». Правда, вскоре 
бдительный депутат 
был изгнан из рядов 
народных избранни-
ков. На сайте фракции 
по этому поводу по-
явилась заметка под 
заголовком «ЛДПР 

избавляется от преда-
телей, дураков и про-
ходимцев».

Законодательно за-
претить обувь на 
каблуках, кеды и мо-
касины хотел депутат 
от «Справедливой Рос-
сии» Олег Михеев.  Как 
отмечал парламента-
рий, ношение слишком 
высокой обу ви, а также 
туфель на низкой подо-
шве может привести к 

серьезным про-
блемам со здо-
ровьем и Госду-
ма не должна 
р а в н о д у ш н о 
взирать на это.

На этом на-
родный из-
бранник не 
остановился и 

выдвинул предложе-
ние запретить в прес-
се плохие новости. По 
его мнению, редакции 
могут позволить себе 
не больше 30% не-
гативных сообщений. 
Остальные должны 
нести радость и не-
скончаемый позитив.

Депутаты прошлого 
созыва всерьез предла-
гали запретить мульт-
фильм «Ну, погоди!» 
за пропаганду куре-
ния и антисоциально-
го поведения. Хотели 
перекрасить Кремль 
в белый цвет. А пар-
ламентарий Сергей 
Иванов внес необыч-
ный законопроект 
«Об охране граждан 
от последствий по-
требления чеснока». 
Этот документ запре-
щал сосание, жевание 
и нюханье чеснока... 
Потом Иванов клял-
ся, что это была всего 
лишь шутка.

Но журналисты и 
политологи серьезно 
опасаются, что заседа-
ния избранной полго-
да назад Думы могут 
опять превратиться в 
«клуб веселых и на-
ходчивых», а новые за-
коны - «во всего лишь 
шутку». 

Наталья Пуртова

Самые нелепые 
депутатские 

инициативы

Мнение эксперта
По мнению депутата Олега Михеева, 

редакции могут позволить себе не 

больше 30% негативных сообщений. 

Остальные должны нести радость и 

нескончаемый позитив.

Депутаты Государственной 
думы собираются обязать 

россиян платить деньги за 
вход в природные парки 

страны. Похоже, традиция 
выдвигать нелепые и 

антинародные инициативы 
прочно прижилась на 

Охотном Ряду. «МН» 
вспомнил наиболее спорные 

предложения, прозвучавшие 
за последние годы в стенах 

нижней палаты парламента.
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Жизнь нашего героя - 
готовый сценарий для 

талантливых сценаристов: 
в ней было все - от 
наркозависимости 

до полного 
избавления от нее, от 
головокружительной 

любви до полной 
безысходности, от 

беспросветного отчаяния 
до воскрешающего 

счастья!
Полна горница детей

В будущую жену Аню Ан-
тон Кудрявцев влюбился еще 
мальчишкой. Ему было 13, ей 
14. «Аня приезжала на выход-
ные к бабушке в дом рядом 
с нашим, так и познакоми-
лись. А женился на ней спу-
стя годы. Аня к тому времени 
уже развелась, жила с сыном 
Владиком».

Еще в молодости Анто-
ну пришлось пройти через 
серьезное испытание: были 
проблемы с алкоголем и нар-
котиками. Мама молодого 
человека вовремя увидела 
проблему и направила его в 
реабилитационный центр. Он 
нашел в себе волю, победил 
беду. А вскоре они с Аней по-
женились.

Молодые переехали в село 
Иртыш в ста километрах от 
Омска. Построили дом. Вла-
дик уже готовился к по-
ступлению в школу, когда 
родился Даня, а через год 
появился Тема. Счастли-
вые родители троих сы-
новей мечтали о дочке. И 
эту мечту Господь тоже ис-
полнил. Да с лихвой! Ока-
залось, что Анна ждет трой-
ню! Родились Соня, Даша и 
Полина. 

Беда пришла 
нежданно

Аня стала плохо себя чув-
ствовать еще беременной. 
После родов боли участились. 
«Врачи упустили болезнь. Ее 
плохое самочувствие объяс-
няли непростыми родами. А 
когда наконец отправили к 
онкологу, там уже была здо-
ровенная опухоль, - вспоми-
нает Антон. - Когда Аня мне 
позвонила из больницы, я 
просто поверить не мог! Как 
же так? Такой дом построили, 
столько детей, такая семья, 
такое счастье! И тут такая 
беда... Почему?»

Антон и Аня надеялись по-
бедить болезнь. «Врачи нам 
поставили диагноз: «рак шей-
ки матки». Мы, собрав деньги 
в соцсетях, поехали в Израиль. 
Но оказалось, что операция 
уже не поможет: метастазы 
вышли за уровень органа. С 
химиотерапией Аня продер-

жалась еще пять месяцев». Ее 
не стало 9 мая 2015 года.

Когда
сбываются сны

Жизнь закончилась - с та-
ким ощущением жил в те тя-
желые дни Антон. В дом ему 
было страшно возвращать-
ся - даже зайти туда после 
смерти жены не мог. Семья 
оставалась жить в городе у 
мамы Антона, куда перебра-
лась в период болезни Ани.

Надо было выбираться из 
гнетущего состояния, а тут 

еще и бытовые пробле-
мы, шестеро детей не шутка! 
«Мама моя меня очень под-
держала. Мы как-то рас-
пределили дела. Мальчиш-
ки жили со мной в комнате, 
девочки были с мамой. Я и 
готовил, и гладил, и стирал, 
бабушки конечно же очень 
помогали во всем. Каждый 
день был словно битва. Ду-
мал, все, завтра уже не смогу. 
Но наступал новый день - и 
Бог давал новые силы».

Только в декабре 2015 
года Антон нашел в себе 
силы вернуться в Иртыш, в 
свой дом.

Как-то о семье Антона 
Куд рявцева написали мест-
ные журналисты. После это-
го на него обрушился поток 
писем: сотни людей хотели 
помочь ему. «Кто-то предла-
гал помощь, кто-то присылал 
посылки с вещами... Полови-
на авторов писем хотели по-
знакомиться. Я понимал, что 
надо продолжать жить. Но 
специально жену искать не 
собирался. Писали мне очень 
многие, до сих пор некоторые 

послания не прочитаны, не 
было времени на них!»

Одно из таких писем было 
от жительницы Омска Люд-
милы. Антон ответил, как 
всем, сдержанно, поблагода-
рил за внимание. Женщина 
написала еще раз - что-то 
зацепило отца-одиночку.

А Людмилу привел к Ан-
тону довольно необычный 
случай. Еще до того как она 
увидела в интернете фото-
графию Антона с детьми, ей 
приснился странный сон: она 
идет по улице с семью малы-
шами. Откуда такие мысли, 

почему такое при-
снилось? А когда 
прочла об Антоне, 
пазл сложился: «Я 
всю неделю о нем 
думала и решила 
написать».

Антон Кудряв-
цев вспоминает, что его по-
корила доброта Людмилы. 
Уже после первого знаком-
ства дети не хотели ее отпу-
скать.

Людмиле было непросто 
принять решение резко из-
менить свою жизнь. Вполне 
успешная работа в Омске, 
любимый и любящий сын, 
4-летний Ярослав, удобная 
комфортная жизнь, досуг - 
никаких проблем. А здесь 
- дом в селе, шестеро детей! 
Мама Людмилы, Нина Пе-
тровна, тоже не сразу при-
няла выбор дочери. Но видя, 
как заблестели глаза у доч-
ки, сдалась. И теперь не жа-
леет о таком ее решении.

Через пять месяцев Ан-
тон и Людмила поженились. 
«Конечно, Люде было не-
просто. Но период адапта-
ции у нас прошел спокойно, 
- делится глава семейства. 
- Людмила очень мягкая, 
под ее влиянием я и сам из-
менился. Раньше бы никогда 
не помыл пол или посуду, а 
теперь ничего зазорного в 
этом не вижу. Я понял, како-
ва цена чистоты в доме».

Неожиданное
прибавление

Молодожены успели по-
бывать в коротком свадеб-
ном путешествии, а по воз-
вращении их ждало новое 
испытание. «По соседству у 
нас жила проблемная семья. 
Отец семейства в тюрьме, а 
тут жена его от туберкулеза 
за месяц в больнице сгорела. 
Мы узнали, что четырехлет-
ней Ксюше и шестилетнему 
Паше ищут приемную се-
мью... Я задумался: может, 
нам взять этих детей? Но не 
решался сказать Люде. У нас 
уже семеро! На ней столько 
забот... И вдруг жена сама 
предложила: «Давай возьмем 
этих малышей», - улыбается 
Антон.

Так в семье стало девять 
детей! Теперь, смеются роди-
тели, приходится на прогул-
ке их пересчитывать, чтобы 
никого не потерять. А для 
супа Людмила приобрела 
аж 11-литровую кастрюлю! 
Чтобы уж точно на всех хва-
тало.

«Приемное родительство 
нас не отягощает: одним 
ребенком меньше, одним 
больше... Мы детей никак 
не разделяем, девочки жи-
вут в одной комнате, маль-
чики - в другой, ссор особых 
между ними нет, вполне 
дружно общаются», - гово-
рит Антон.

Одна вот только пробле-
ма возникла - с транспортом. 
Оказалось, что передвигать-
ся отрядом в 11 человек не 
так-то просто. «Раньше мы 
умещались в одной машине, 
теперь уже не получается. В 
нашем поселке нет ни боль-
ницы, ни кружков детских, 
ребят нужно все время во-
зить, - продолжает Антон. 
- Мы были бы очень призна-
тельны благотворительным 
фондам, может, кто-то смо-
жет помочь нам решить этот 
вопрос».

«Эти люди очень 
одиноки»

В своем поселке Антон вос-
становил местную церковь и 
стал ее пастором. Когда Аня 
и Антон переехали в Иртыш, 
они узнали, что здесь жили 
лютеране, но потом уехали 
в Германию, их дом молитв 
пустовал. «Когда они узнали, 
что в поселке есть верующие, 
прислали документы на эту 
церковь. Мы ее подремонти-
ровали и открыли».

А при церкви Антон орга-
низовал реабилитационный 
центр для страдающих алко-
голизмом и наркоманией и 
приют для бездомных. «Уже 
по своему опыту зная, как 
нужна помощь таким людям, 
прошедшим испытания, ре-
шил помочь им», - говорит он.

К зданию церкви сделали 
пристройку, там может жить 
15 человек. Рядом хоздвор - 
коровы, овцы. «За счет этого 
натурального хозяйства наши 
подопечные и живут. Сами 
хлеб пекут, за животными 
ухаживают. Овощи выращи-
вают. Эти люди очень одино-
ки. На каком-то этапе жизни 
они оступились и теперь так 
живут. Врачей, наркологов у 
нас нет, мы лечим их духовно. 
Помогаем веру обрести и вос-
становиться внутренне».

Кого-то, рассказывает Ан-
тон, из больницы приходит-
ся вытаскивать, кто-то сам 
приходит: сарафанное радио 
работает. И в городе знают о 
приюте. То полиция приво зит 
«клиентов», то социальная 
служба направляет. «Раньше 
было легче: нам государство 
помогало, но сейчас этой по-
мощи все меньше - сказыва-
ется кризис».

Тому, кто приезжает сюда 
жить, дается срок шесть ме-
сяцев. Дальше нужно освобо-
дить место для новых посто-
яльцев - к этому времени уже 
нужно куда-то устроиться, 
церковь и приют помогают 
в этом. «Случаи у нас быва-
ют разные. Кто-то уезжает 
жить в город, находит работу, 
кому-то удается, избавившись 
от зависимости, восстановить 
отношения с семьей, - рас-
сказывает Антон. - Бывают 
исключения: один парень у 
нас живет уже почти два года 
- когда-то его кинула жена, 
переписала на себя квартиру, 
а его, слепого, выгнала. Мы 
собрали деньги, сделали ему 
операцию, и он прозрел! Сей-
час оберегаем - ему нельзя 
тяжелое поднимать. Всегда 
радостно, когда видишь, как у 
человека жизнь меняется, на-
лаживается. С верой и любо-
вью все получается».

Евгения Кузнецова

Вам и не снилось!
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Оригинальным способом 
решил проверить чувства 
своей возлюбленной пен-
сионер Николай Поляков 
(имя и фамилия измене-
ны по его просьбе). Он 
подарил комнату в своей 
московской квартире ино-
городней невесте. Что из 
этого вышло - в расследо-
вании журналиста «МН». 

Бывший электрик, 
москвич Николай 
Поляков из-
мучил по-
лицию и 
прокурату-
ру своими 
з а я в л е н и я -
ми: мужчина 
требует возбу-
дить уголовное дело 
против сожительницы 
Веры К. и посадить 
ее на десять лет по
ч. 4 ст. 160 УК РФ (присво-
ение чужого имущества, 
совершенное организован-
ной преступной группой в 
особо крупном размере).

Организованная группа 
- это мать и брат сожитель-
ницы, они ныне вселились в 
квартиру к пенсионеру, и их 
теперь, по его словам, не-
возможно вытурить.

Началась эта история 
пять лет назад, когда оди-
нокий 58-летний Николай 
Поляков решил найти себе 
даму сердца: «На тот мо-
мент я был уже больше 
десяти лет в разводе, сын 
взрослый. Искал женщину, 

с которой можно спокойно 
встретить старость». 

Он дал объявление о том, 
что сдает комнату в своей 
квартире одинокой даме. 
Звонившим сразу так и 
объяснял - ищет не просто 
квартирантку, а хочет боль-
шой и чистой любви. Хоро-
шей женщине готов жилье 
предоставить бесплатно.

Жительница Магнито-
горска, 50-летняя Вера К., 
на такие условия с радо-
стью согласилась - в сто-
лице она работала про-
давщицей. «Встретились, 
пообщались. Она мне по-
нравилась, я - ей. Стали 

жить вместе», - вспоминает 
Николай Петрович.

Единственное, что не 
нравилось ему в совместной 
жизни, - невеста настойчиво 
требовала оформления от-
ношений. Мужчина сомне-
вался: «Вдруг ей нужен не я, 
а моя жилплощадь?»

Проверку даме сердца 
пенсионер устроил ориги-
нальную: подарил ей одну 
из двух комнат в своей квар-
тире, но при этом взял с нее 
расписку, что Вера К. обязу-
ется вернуть жилплощадь по 
первому требованию. 

Семейная жизнь закончи-
лась в прошлом году - Ни-

колай Поляков неожиданно 
понял, что не хочет встре-
чать с Верой К. старость.

Но не тут-то было: вместо 
того чтобы выселиться, Вера 
К. привезла в свою комна-
ту из Магнитогорска мать и 
брата, прописала их, а с Ни-
колаем Петровичем прекра-
тила всяческие отношения.

А вот что пишет в объяс-
нении в полиции сама Вера К.: 
«Меня обвиняет гражданский 
муж в мошенничестве, кото-
рого не было, так как я счи-
тала себя его женой и не на-
рушала ничьих прав. Моя вина 
лишь в том, что я поверила 
ему, он обещал мне помощь в 
решении квартирного вопро-
са. Я проживаю на своей пло-
щади на законных основаниях. 
И считаю, что имею право на 
эту жилплощадь...»

После отказа возвращать 
комнату Николай Петрович 
стал грозить сожительнице, 
что упрячет ее в тюрьму. Он 
подал заявление в полицию, 
приложив ее расписку о том, 
что она готова вернуть ему 
комнату по первому требова-
нию. Однако в полиции воз-
буждать уголовное дело про-
тив Веры К. отказались, не 
найдя состава преступления.

Аделаида Сигида 

ОТ ЛЮБВИ ДО НЕНАВИСТИ... 
несколько квадратных метров

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Председатель 
Ассоциации адвокатов 
России за права 
человека Мария БАСТ: 

«В России нет такой юриди-
ческой формы, как передача 
жилья во временное владе-
ние с оформлением договора 
дарения. Все условия сделки 
должны быть прописаны в до-
говоре, но условие вернуть жи-
лье назад по первому требова-
нию делает сделку ничтожной. 
Подобные сделки по закону 
можно оспорить в течение трех 
лет после заключения, в дан-
ном же случае этот срок дав-
ности истек. Если бы пенсио-
нер обратился с гражданским 
иском через год или два после 
заключения договора дарения, 
то у него были бы все шансы 
вернуть себе комнату, напри-
мер, он мог бы сказать в суде, 
что сожительница его ввела в 
заблуждение. 

На практике это редко 
встречается. Но бывает, что в 
течение трех лет можно при-
знать сделку фиктивной. Что 
же касается уголовного дела, 
то здесь у заявителя нет ника-
ких перспектив».
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Точка роста
Российский рынок люк-

совых товаров в евро со-
кращался в последние три 
года. В совместном исследо-
вании консалтинговых ком-
паний Exane BNP Paribas и 
Contactlab говорится, что в 
2016 году рынок после затяж-
ного трехлетнего падения вы-
рос с 3,2 до 3,5 млрд евро.

В исследовании аналити-
ческого агентства «Авто-
стат» объем российского 
рынка люксовых автомоби-
лей составил почти 1,2 тыс. 
единиц, что на 6,5% выше, 
чем годом ранее. Автопарк 
толстосумов в прошлом 
году пополнился 32 Ferrari, 

25 Lamborghini, 17 Maserati 
и 5 Aston Martin.

Риелторы из объедине-
ния Top Brokers Alliance 
тоже рапортуют о рекорд-
ном количестве купленных 
апартаментов элитного 
класса в Москве. Независи-
мая международная консал-
тинговая компания Knight 
Frank также фиксирует 
увеличение числа сделок 
в бюджете более 200 млн 
рублей. По данным Kalinka 
Group, количество сделок 
выросло до 556, что на 11% 
больше, чем в 2015 году.

Пока еще робкую по-
ложительную динамику 
на элитных рынках можно 
трактовать как знак того, 

что дно нащупано и чуткие 
нувориши начинают скупать 
недвижимость, автомобили, 
одежду модных брендов и 
прочие предметы первой не-
обходимости для богатого 
человека. Но также стоит 
учесть, что состоятельные 
господа предпочитают по-
купать, а следовательно, и 
платить налоги на недвижи-
мость, яхты и спортивные 
клубы за границей.

Заповедник 
миллиардеров

Кризис не помеха для ро-
ста доходов сверхбогатых 
- количество миллиардеров 
в стране за последний год 
увеличилось с 90 до 96 чело-
век. По этому показателю 
Россия занимает третье ме-
сто в мире после США (583 
миллиардера) и Китая (244). 
Консалтинговая компания 
New World Wealth подсчита-
ла, что в РФ почти две тре-
ти (62%) благосостояния 
находится в распоряжении 
долларовых миллионеров, 
более четверти (26%) - у 
миллиардеров.

Еще один нюанс. Число 
долларовых миллионеров в 
России за год уменьшилось 
с 94 тыс. человек в 2015 году 

до 79 тыс. в 2016-м. Причем 
всего три года назад, в 2013 
году, Boston Consulting Group 
насчитывала в РФ 213 тыс. 
семей миллионеров. Облада-
телей увесистых денежных 
мешков стало втрое меньше. 
Это говорит о том, что запу-
щен механизм концентрации 
национального богатства в 
руках все более узкой груп-
пы людей.

Но плохо не то, что бо-
гатые богатеют, а то, что 
бедные продолжают бед-
неть. Этот процесс всю но-
вейшую историю России не 
останавливался. И это без 
учета теневых капиталов и 
наличности, хранящейся в 
коробках из-под обуви и в 
специальных квартирах.

Рост социального 
неравенства

По оценке ВШЭ, доля 
граждан, у которых не хва-
тает денег на покупку одеж-
ды или продуктов питания, 
достигла 41,4%. Причем 
разрыв между бедными и 
богатыми растет. По офи-
циальным данным Росстата, 
в 2016 году доход ниже про-
житочного минимума имели 
22,7 млн человек (15,7% от 
общего числа жителей стра-

ны). В докладе Credit Suisse 
отмечается, что в России се-
годня 35 млн человек (а это 
половина экономически ак-
тивного населения страны) 
получают до 15 тыс. рублей 
(250 долларов) в месяц. По-
казательно, что сумма сред-
него предновогоднего чека в 
декабре 2016 года оказалась 
наименьшей за последние 
пять лет. Падение доходов 
населения, рост налогов и 
экономия на человеческом 
капитале стали базовым 
трендом последних лет.

Расходы федерального 
бюджета на здравоохране-
ние (в номинальном выра-
жении) снижаются уже пять 
лет - с 2012 года. С 2013 года 
падает финансирование об-
разования.

Для бедных государство 
последовательно сокращает 
социальные расходы и режет 
ассигнования на образование 
и здравоохранение, повыша-
ет тарифы, акцизы, вводит 
новые налоги и сборы. В ито-
ге государство собственными 
руками увеличивает разрыв 
между бедными и богатыми. 
Результат этой политики - по 
разным оценкам, в зоне бед-
ности находится до 40% на-
селения России.

Вячеслав Степовой

Блеск и нищета россиян

На фоне падения реальных доходов населения начал-
ся рост элитного сегмента рынка. Богатые стали боль-
ше покупать дорогие квартиры, машины и предметы 
роскоши, а бедные становятся еще беднее.

PHOTOXPRESS



12 К ДНЮ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА 9(1209) 
21 февраля 2017 года

www.mirnov.ru

х отправляли в неиз-
вестность. Двух кос-
монавтов, двух очень 
смелых людей против 
огромного и жестоко-
го космоса. И никто 

не обещал, что они вернутся 
живыми. Они должны были 
привести в рабочее состояние 
огромную орбитальную стан-
цию «Салют-7», уже несколь-
ко месяцев не подававшую 
признаков жизни и кружив-
шую по земной орбите беспо-
лезным балластом. 20-тонная 
неуправляемая болванка, в 
которую превратилась стан-
ция, рано или поздно рухнула 
бы на Землю, и никто не мог 
предугадать, в каком месте 
планеты это произойдет и ка-
ковы будут последствия.

И они это сделали! Они - это 
космонавты Владимир Джа-
нибеков и Виктор Савиных. 
Только в наши дни стали из-
вестны подробности этой не-
вероятной экспедиции. (Кста-
ти, в российский прокат скоро 
выйдет фильм о славном под-
виге советских космонавтов.)

 Груда металла
Нельзя сказать, что «Са-

лют-7» был беспроблемным 
космическим аппаратом. Как 
и любая революционно новая 
техника, он регулярно подки-
дывал нашим ученым и кон-
структорам довольно креп-
кие орешки, но случившееся 
11 февраля 1985 года едва не 
закончилось катастрофой 
проекта «Салют-7».

К тому времени станция уже 
полгода находилась в режи-
ме автоматического полета, 
ожидая прибытия очередного 
экипажа. Внезапно система 
телеметрии сообщила о пере-
паде тока в электрооборудо-
вании, что привело к срабаты-
ванию защиты от перегрузки 
и отключению электрических 
схем основного радиопередат-
чика. Но это было полбеды. 
Автоматически включились 
резервные радиопередатчики, 
устранив таким образом воз-
никшую угрозу потери связи 
со станцией.

Беда пришла чуть позже, 
когда операторы наземного 
Центра управления полетами 

сочли произошедший сбой 
аппаратуры случайным и от-
дали команду на повторную 
активацию основного радио-
передатчика. Это была роко-
вая ошибка. По сетям станции 
пронеслась целая серия ко-
ротких замыканий, которая 
вывела из строя не только 
передатчики, но и приемники. 
«Салют-7» замолчал, пере-
стал отвечать на команды 
ЦУПа и, по сути, превратился 
в груду бесполезного орби-
тального металла.

Найти иголку 
в стоге сена

Итак, на орбите Земли по-
явился металлический шкаф, 
начиненный баснословно до-
рогим, но совершенно беспо-
лезным оборудованием. «Са-
лют-7» одиноко нарезал круги 
вокруг планеты: без экипажа, 
без связи, без управления и без 
каких-либо перспектив.

Так продолжалось почти 
четыре месяца. Все это время 
ученые и военные пытались 
во что бы то ни стало спасти 

станцию. Но как? Решение 
пришло с помощью специаль-
но оснащенного для этой цели 
космического корабля «Союз 
Т-13». Командиром борта был 
назначен опытнейший со-
ветский космонавт Владимир 
Джанибеков, за плечами ко-

торого на тот момент было 
четыре космических полета. 
Второй член экипажа - кос-
монавт Виктор Савиных. Ко-
рабль «Союз Т-13» стартовал с 
космодрома Байконур 6 июня 
1985 года. Говоря проще, в кос-
мос была отправлена бригада 

ремонтников, которые даже 
не знали, что им придется ре-
монтировать. На «Салюте-7» 
могло произойти все что угод-
но, начиная от пожара и за-
канчивая разгерметизацией 
внутренних помещений после 
столкновения с мелкими кос-
мическими объектами.

Кстати, сам «Союз Т-13» 
был серьезно модифици-

рован. Совершенно не-
нужная при отсутствии 
радиосвязи система 
автоматической сты-
ковки была демонти-
рована и заменена на 
лазерный дальномер, 

позволявший команде 
определять расстояние 

и скорость приближения 
к объекту стыковки. Кро-

ме того, на случай сближения 
со станцией на ночной сторо-
не Земли команду обеспечили 
приборами ночного видения. 
Посадочное место третьего 
члена экипажа было снято, 
что позволило загрузить до-
полнительные припасы еды 
и воды, а также заполнить то-
пливные баки до максимально 
возможного уровня.

Инженеры, ответственные 
за разработку новых проце-
дур, подсчитали, что шансы 
миссии на успех после моди-
фикации «Союза» составляли 
70-80%.

Через два дня полета кос-
монавты увидели станцию 

«Салют-7» невооруженным 
глазом. В процессе сближения 
со станцией с корабля велась 
прямая видеосъемка, кото-
рая транслировалась в Центр 
управления. «Иголка» в кос-
мическом «стоге сена» была 
найдена.

История подвига
Экипаж продолжил сбли-

жение. Вопреки ожиданиям 
стыковка произошла без 
серьезных трудностей, ска-
залось мастерство пилота 
Владимира Джанибекова. 

Успешная стыковка со 
станцией стала историче-
ским событием, поскольку 
было доказано, что сбли-
зиться и состыковаться с 
любым космическим объек-
том технически выполнимо.

Между тем работа для 
экипажа только начина-
лась. Чтобы после стыков-
ки попасть в главный отсек 
станции, космическим ре-
монтникам предстояло пре-
одолеть в общей сложности 
три люка, а приборы не да-
вали никакой информации 
о давлении внутри отсека, 
не исключалось, что стан-
ция разгерметизирована. 
Однако опасения оказались 
напрасными, герметичность 
была в норме, давление в 
обоих кораблях выровня-
лось, и космонавты про-
никли в рабочее помещение 
станции.

Смельчаки понимали, что 
ситуация крайне серьезная. 
Работали в зимних куртках 
при свете фонарей в руках. 
Налет льда на стенах ра-
бочего отсека. Отсутствие 
электричества и давящая 
жуткая тишина. Они не зна-
ли, успеют ли хотя бы ча-
стично восстановить стан-
цию, прежде чем закончится 
запас воды и им придется 
вернуться на Землю.

Путем неимоверных уси-
лий и ухищрений им удалось 
зарядить пять батарей и вос-
становить электрическое ос-
вещение. В последующие дни 
были подключены вентиля-
ция и воздушные регенера-
торы, восстановлены другие 
бортовые системы станции. 
На седьмой день полета была 
налажена связь станции с 
Центром управления. А к де-
сятому дню стало ясно, что на 
корабле вполне достаточно 
работающих систем и припа-
сов для продолжения полно-
ценной экспедиции.

Александр Муратов
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«Салют-7» - космический научно-исследовательский обитаемый 
комплекс. Длина станции 14,4 метра. Максимальный диаметр 4,15 
метра. Это последняя из станций этой серии, передавшая эстафе-
ту более совершенному аппарату «Мир». «Салют-7» проработал на 
орбите Земли с 19 апреля 1982 года по 7 февраля 1991 года.

Это была настоящая космическая лаборатория и при этом до-
вольно людное место. За время существования станции на 
ней побывало 6 основных экипажей и 5 экспедиций посещения 
(в  их числе первые французский и индийский космонавты). 

С борта «Салюта-7» было произведено 13 выходов в открытый 
космос общей продолжительностью 48 часов 33 минуты.
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С каждым годом все даль-
ше и дальше уходит от нас вой-
на, все меньше становится 
свидетелей тех страшных со-
бытий. И тем ценнее любое 
их воспоминание. Мы пред-
ставляем рассказ жителя 
г. Жиздры Калужской обла-
сти, 100-летнего Сергея Вик-
торовича ЧВОКАНОВА.

- На оккупированной тер-
ритории я жил с октября 
1941 г. по август 1943 г. С 
первых дней войны фаши-
сты установили в деревне 
режим жесточайшего терро-
ра. Появились виселицы, на 
которых вешали тех, кто их 
ослушался. Передвижение в 
другие населенные пункты 
разрешалось только по про-
пускам. Запретили ходить в 
лес за грибами и ягодами. За 
всякое подозрение в связях 

с партизанами сельчан рас-
стреливали.

Помню, как я на лошади 
в январе 1942 г. возил боль-
ную мать к знахарке. Только 
подъехали к ее дому, началась 
стрельба. Оказалось, что это 
партизаны, которые оста-
новились в одной из изб, от-
крыли стрельбу по немцам, 
ехавшим в это время по селу 
на подводах. На следующий 
день отряд немцев-карателей 
прибыл в нашу деревню Су-
димир. Стали поджигать дома, 
сгонять население к церкви. 
Женщин и детей отвели в сто-
рону, а мужчин и подростков 
расстреляли - погибли 68 че-
ловек. Похоронили мы их в 

одной братской 
могиле. В июле 
1943 г. немцы 
занервничали, 
т.к. наша ар-
мия наступала. 
Стали сжигать 
н а с е л е н н ы е 
пункты, распо-
ложенные недалеко от Суди-
мира. Все оставшиеся жители 
решили уходить в леса. Выби-
рали удобные места, строили 
землянки. Мои родители, две 
младшие сестры и брат тоже 
пошли в лес. Немцы не знали, 
где мы находимся.

Но одна женщина решила 
пойти в деревню и узнать, что 
там происходит. На железной 

дороге ее задер-
жали и силой за-
ставили показать, 
где прячутся в лесу 
сельчане. Всех, 
кого обнаружили, 
ждала страшная 
судьба - их увезли 
в концлагеря. Увез-
ли и мою бабушку, 
и ее дочь с двумя 
маленькими деть-
ми. Дети погибли в 
концлагере.

Наша семья под 
немецкую облаву не попала, 
т.к. ушла далеко в лес. Питать-
ся было нечем. Ели ягоды, 
грибы, пили грязную воду. Я 
до сих пор не могу понять, как 
мы выжили.

...В начале ноября 1943 г. 
меня призвали в армию. Я по-
пал на 1-й Белорусский фронт. 
Мы освобождали Польшу.

Самое страшное событие, 
которое врезалось в память, 
произошло в Польше. Это 
концлагерь Майданек - на-
стоящая фабрика смерти! 
Крематории, бараки с двух-, 
трехъярусными нарами, ко-
лючая проволока в несколь-
ко рядов, горы обуви - муж-
ской, женской, детской. И 
горы пепла. Жители Любли-
на рассказывали: когда ветер 
дул со стороны концлагеря, 
в городе невозможно было 
дышать - смрад стоял силь-
нейший.

Я присутствовал на публич-
ной казни одного из карате-
лей, который служил в этом 
концлагере. Его приговорили 
к повешению. При этом при-
сутствовали как наши сол-
даты, так и много мирного 
польского населения из окру-
жающих сел и деревень.
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Актриса Театра им. Вах-
тангова Людмила Максако-
ва вся на нервах. После того 
как стало известно, что дочь 
Мария фактически сбежала с 
мужем в Киев, ее телефон не 
умолкает ни днем ни ночью.

«А я тут при чем? Вы знае-
те, есть очень короткий путь, 
между прочим, сексуальный. 
В эротическое путешествие 
не хотите ли пойти?» - в серд-
цах грубит народная артистка 
журналистам, которые хотят 
взять у нее комментарий о 
произошедшем. Больше ей 
сказать нечего.

Понять 76-летнюю жен-
щину можно - материнское 
сердце теперь не знает покоя, 
переживаний хватает. Как, 
впрочем, и всю ее семейную 
жизнь. Спокойных перио-
дов у Людмилы Максаковой 
практически не было. В со-
ветские времена ее гнобили 
за брак с иностранцем, что 
приравнивалось чуть ли не к 
предательству родины. Затем 
подросшие дети доставляли 
немало огорчений.

Чего только стоили непри-
ятные слухи о первом муже 
Марии, о котором сама опер-
ная дива предпо-
читала не распро-
страняться, даже 
детям от него свою 
фамилию дала! 
Второй брак доче-
ри также прибавил 
Людмиле Максако-
вой седых волос: не 
успели пожениться, 
как мужа Марии 
Дениса Вороненко-
ва обвинили в мо-
шенничестве. Уже 
беременная Маша 
от переживаний потеряла 
двойню.

Сын Людмилу Васильевну 
тоже не слишком радовал - 
несколько лет назад Максим 
получил уголовный срок за 
хищение бюджетных средств. 
Мать обивала пороги, писала 
письма, но оправдать сына 
так и не смогла.

И только все улеглось, как 
актрису постиг новый удар 
- скоропалительный отъезд 

зятя и дочери на Украину, по-
следовавшие за этим их анти-
российские заявления. Марию 

Максакову уже исклю-
чили из партии «Единая Рос-
сия», уволили из Гнесинки, 
где она преподавала. Скорее 
всего, и Мариинский театр 
откажется сотрудничать со 
скандальной солисткой. Пев-
ческая карьера Марии под 
серьезной угрозой. Да и во-
обще непонятно, что будет 
дальше. Маша, получив вид на 
жительство на Украине, воз-
вращаться в Москву не соби-
рается. Считает, что это опас-

но. Однако с собой забрала 
только грудного сына, а стар-
ших детей от первого брака - 
12-летнего Илью и 6-летнюю 
Людмилу - оставила в России 
на отца. И, конечно, на бабуш-
ку, у которой теперь и так хло-
пот невпроворот.

«Пожалела бы родителей 
и детей!» - написал на страни-
це Марии в соцсети Кирилл 
Крок, директор Вахтангов-
ского театра, где служит ее 
мама. Коллеги знают, как тя-
жело сейчас Людмиле Васи-
льевне. И как страдает отец 
Марии - Петер Игенбергс, 
мужчина преклонных лет.

- Родители за дочь уже не в 
ответе, конечно. Маша давно 
отрезана от пуповины, у нее 
своя голова на плечах, - счи-
тает Станислав Садальский, 
который близко дружит с 
семьей Максаковых. - Но 
ее отец сильно переживает, 
просто с ума сходит от этой 
ситуации. Он серьезно болен, 
плохо себя чувствует, и все 
это нехорошо по отношению 
к нему...

Ольга Лесина

Изначально в числе 
главных кандидатов на 
поездку в Киев называ-
лись Александр Панай-
отов, Елена Темникова 
и Нюша. Однако пер-
вый выразил сомнение 
– он не отказывается, 
но и категоричного 
«да» тоже не говорит. А 
вот две другие кандида-
туры уже и вовсе не акту-
альны. Сначала выбыла 
из борьбы Нюша, теперь 
и Темникова, которая, на-
помним, уже принимала 
участие в «Евровидении» в 
составе группы «Серебро», 
заявив о том, что ехать на 
конкурс не собирается.

- Я бы хотела снова 
туда вернуться. И, бе-
зусловно, могу высту-
пить в этом году - собрать 
команду, подготовить пес-
ню. Но это означает для 
меня отказаться от всех сво-
их планов и подвести свою 
команду, с которой мы еще 
в конце прошлого года 
распланировали каждый 
шаг, - говорит Елена.

В общем, все основные 
претенденты в той или 
иной степени потихонечку 
отходят в сторону. Однако 
свято место пусто не быва-
ет. И вот уже называются 
новые варианты - побе-
дительница последнего 
сезона шоу «Голос» Дарья 
Антонюк и девичий кол-
лектив «SOPRANO Ту-
рецкого». Надолго ли их 
хватит?

Ирина Иванова

Его творчество восприни-
мается неоднозначно. Одни 
радостно подпевают и притан-
цовывают. Другие плюются, 
называя творения Пети пол-
ной фигней. Однако факты 
- упрямая вещь: песни Приви-
на стали популярными и при-
несли их автору неожиданный 
успех. Его «Свитер с оленя-
ми» полюбился хипстерам и 
шестидесятникам. «Плавки 
жмут» возбудили женщин и 
мужчин. В тесной дружбе с по-
этами Александром Вулыхом 
и Борисом Штерном Петя вы-
бирает актуальные темы для 
песен: то он ловит покемонов, 
то читает в «Твиттере» письма 
девушки из Питера...

И нужно еще учесть, что 
при всем своем несерьезном 
имидже Петр Привин - музы-
кант с хорошим образовани-

ем: он окончил Московское 
хоровое училище им. А.В. 
Свешникова, затем Академию 
хорового искусства. Музы-
кальную карьеру Петя начи-
нал в московских клубах, где 
работал диджеем. Но актив-
но занимался и классической 
музыкой, например, неодно-
кратно участвовал в междуна-
родных оперных проектах. Так 
со временем появился проект 
«Петя Привин».

- Я из тех, кто считает, что 
песня - это яркая мелодия с 
интересными стихами. Эти 
половинки в равной степени 
важны. А без юмора вообще 
ни одно серьезное дело не по-
лучится. Вот, собственно, и все 
принципы моего творчества, - 
признается артист.

И пока звезды наряжают-
ся для выхода на сцену в смо-

кинги со стразами, Привин 
натягивает свой фирменный 
свитер с оленями и дарит пуб-
лике положительный энер-
гетический заряд. Недавно 
вышел его дебютный альбом, 
который сразу в интернете во-
шел в десятку лидеров. Артист 
долго думал над названием, 
в результате выбрал теплое 
«Маффины и молоко». Но 
уже знает, что второй альбом 
назовет просто «ПЕТЯ».

Раиса Чапала

Петя, маффины и молоко
Из толпы эстрадных новичков Петя Привин выделяется 
тем, что не только поет песни собственного сочинения, 

но и претендует на статус нового явления.

Людмила Максакова: 
мать за дочь не отвечает

Скандал, связанный с переездом супругов и экс-депутатов 
Дениса Вороненкова и Марии Максаковой на Украину, 
больно ударил по семье оперной дивы, доставив немало 
переживаний ее родителям.

Никто не хочет на 
«Евровидение»?

Продолжается эпопея с выбором исполнителя, который 
будет представлять Россию на ближайшем конкурсе 
европейской песни. И круг претендентов все сужается…
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Экс-депутаты уже 
по ту сторону баррикад

Елена Темникова отказалась

Последняя 
надежда на 

Панайотова?
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К Валерию Ободзинско-
му Вулых пришел как жур-
налист - в ту пору он рабо-
тал в одной из столичных 
газет. И последнее интер-
вью с певцом могло стать 
настоящей сенсацией. Одна-
ко Александр сознательно 
отказался от публикации. И 
теперь, спустя почти 20 лет, 
вспоминает о той памятной 
встрече...

- Это было года за пол-
тора до его смерти, - рас-
сказывает Вулых. - Меня 
познакомили с дочерью 
Ободзинского - Анжелой, и 
она, в свою очередь, пореко-
мендовала меня отцу, хотя в 
ту пору он уже категориче-
ски отказывался от любых 
интервью.

Я пришел к нему домой. 
Он жил с женщиной по име-
ни Анна, которая была его 
музой. И, конечно, ничем не 
напоминал уже того строй-
ного и лощеного красавца, 
каким был прежде. Груз-
ный, одутловатый, уставший 
человек. К тому времени он 
вообще уже не употреблял 
алкоголь. Мы пили чай, про-
сидели практически весь 
день. Я записал две кассеты: 
это был подробный рассказ 
о его жизни.

Была возможность на-
писать не то что статью 
- целую книгу, которая мог-
ла принести мне большой 
успех. Но я решил не публи-
ковать это интервью. Поче-
му? Потому что относился 
к Ободзинскому с большим 
пиететом. А он был со мной 
очень откровенен, абсо-
лютно без утайки показал 
все свое «грязное белье» - с 
моей стороны было бы не-
корректно все это вывали-
вать на публику. Наверное, 

в тот момент я проявил 
себя как плохой журналист. 
Потому что хороший, как 
говорят, в доме повешен-
ного без стеснений гово-
рит о веревке. Но я вновь и 
вновь переслушивал запись, 
ощущал весь этот надрыв и 
беззащитность сломанного 
жизнью человека и не по-
считал себя вправе ударить 
лежачего, обнародовать те 
вещи, которые он расска-
зал.

Сейчас это уже не такая 
сенсация, многое откры-
лось. То, как он жил, каким 
образом встал на скользкий 
путь. Но тогда из его уст 
прозвучала практически ис-
поведь о звездной болезни 
- можно было написать це-
лую книгу только о том, что 
делает с неокрепшим созна-
нием оглушительный ран-
ний успех. В подробностях 
Ободзинский рассказывал, 
как его подсадили на алко-
голь, на наркотики. Причем 
в своих бедах он не винил 
никого, кроме самого себя. 

Не было такого, что его да-
вили, угнетали, запрещали. 
Все это ерунда!

«Поймав звезду», он, за-
быв про полный зал, мог 
в перерыве концерта уле-
теть с очередной пассией 
в Сочи! Ободзинский по-
зволял себе любые экстра-
вагантные поступки - и это 
было следствием его нар-
комании и алкоголизма. Да, 
он не пел патриотических 
песен в отличие от Кобзона 
и Лещенко, что в то время 
было смелостью. Но каких-
то санкций по отношению к 
себе не ощущал, это потом 
уже додумали, дофантази-
ровали.

Кстати, Ободзинский рас-
сказывал о том, что за эти 
годы ему не раз предлагали 
огромные деньги, чтобы он 
вернулся на сцену. И, как ни 
странно, его знаменитый го-
лос был в порядке. Но он от-
казывался, потому что стес-
нялся своего внешнего вида. 
Считал, что со сцены надо 
уходить красиво, и это было 
очень тяжелое для него ре-
шение.

Я думаю, что судьба 
Ободзинского - это не толь-
ко пример большого успеха, 
но и того, как нужно уметь 
признавать свои ошибки. 
Его жизнь после славы ста-
ла настоящим испытанием. 
Он скитался, жил как бомж, 
опустился на самое дно. Но 
окончательно не сломался, 
вернулся к жизни, осознал 
все свои ошибки, понял, как 
много времени он потратил 
на предателей, собутыльни-
ков, злодеев. Он прошел это 
испытание, и оно стало для 
него чистилищем...

Раиса Чапала

Стоит признать, Ургант 
проявил себя неплохим биз-
несменом. Его ресторан за 
короткое время стал одним 
из самых модных в Москве. 
Так что вполне логично, что 
шоумен решил не останавли-
ваться на достигнутом. Теперь 
он займется элитной недви-
жимостью, причем Иван стал 
совладельцем той компании, 
услугами которой сам пользо-
вался при покупке жилья. Пла-
ны у Урганта поистине напо-
леоновские. И без того вполне 
себе успешное агентство 
(офисы которого находятся не 

только в Москве и Питере, но 
и в Лондоне и Нью-Йорке!) он 
обещает сделать еще лучше. 
На данный момент клиентами 
компании являются художник 
Павел Каплевич и телеведу-
щая Софико Шеварднадзе, од-
нако теперь, судя по всему, от 
звездных покупателей (друзей 
и приятелей Урганта, коих не 
счесть) просто не будет отбоя!

Кстати, Иван Ургант дале-
ко не единственный предста-
витель артистического цеха, 
который пробует себя в биз-
несе. Так, Алла Пугачева за-
рабатывает на образователь-

ных услугах: у Примадонны 
имеются спецшкола и садик 
с углубленным изучением 
английского языка. Разного 
рода заведениями общепи-
та владеют Сергей Жуков, 
Тимати, Стас Костюшкин и 
даже Владимир Познер. Кети 
Топурия открыла сеть ма-
газинов, в которых продает 
одежду, придуманную ей са-
мой. У певицы Валерии тоже 
сеть, но спортклубов. А Вера 
Брежнева зарабатывает на 
организации свадеб!

Ксения Позднякова

Напомним, ранее сооб-
щалось, что уже в начале 
весны Корчевникова у руля 
программы сменит Дмитрий 
Шепелев. Телеведущий, ранее 
работавший на Первом ка-
нале, даже сообщил о своем 
новом назначении на личной 

страничке в соцсети. Поклон-
ники Бориса забили тревогу, 
интернет-форумы полны их 
гневными посланиями. Одна-
ко, возможно, скоро они сме-
нят гнев на милость.

По некоторым данным, 
уход Корчевникова – дело 
далеко еще не решенное. И 
на канале прорабатывается 
сразу несколько вариантов 
его дальнейшей карьеры. Так, 
Борису, опять же если верить 
околотелевизионным слухам, 
была предложена работа в 
более серьезном проекте. Но 
якобы что-то не срослось, и 
теперь, вполне вероятно, он 
останется в «Прямом эфире», 
только вести программу бу-
дет по очереди с Шепелевым.

Андрей Князев

Знаменитый телеведущий 
и успешный продюсер за пару 
часов до Нового года возвра-
щается домой и узнает, что 
от него ушла жена, забрав с 
собой дочь. Он вытаскивает 
праздничный стол на лестнич-
ную площадку и собирается 
встречать Новый год в оди-
ночестве. Но тут дверь одного 
из лифтов открывается, и по-
является Дед Мороз, который 
оказывается однокурсником 
ведущего. Только у него био-
графия сложилась не так бла-
гополучно…

Две непохожие судьбы, два 
полярных характера. Русский 

и еврей, бедный и богатый 
— все это уже неважно. Они 
- актеры. А лифт привозит 
все новых и новых пассажи-
ров, которые тоже становят-
ся участниками новогодней 
истории. 

О чем могут говорить и 
спорить однокурсники, люди с 
такой разной судьбой? Поче-
му они то дерутся, то обнима-
ются? Почему не хватает трех 
бутылок водки, чтобы вы-
яснить отношения? Ну а фи-
нал спектакля уж совсем не-
ожиданный и точно никого не 
оставит равнодушным.

Ирина Иванова

С Корчевниковым
рано попрощались?

Борис Корчевников, весть об уходе которого из ток-
шоу «Прямой эфир» вызвала широкий резонанс, 
возможно,  не покинет телеканал «Россия-1».

Ярмольник подерется 
с  Фоменко

Два знаменитых артиста 
Леонид Ярмольник и Николай 
Фоменко встретятся на сцене 

театра «Русская песня» 23, 
25 февраля и 7 марта, чтобы 

сыграть в спектакле «И снова 
«С наступающим!».

«Он не сломался!»
11 марта все звезды отечественной эстрады соберутся 

в Кремле, чтобы исполнить золотые хиты Валерия 
Ободзинского, которому в этом году исполнилось бы 75 лет. 

По просьбе «МН» известный поэт Александр Вулых вспоминает 
о своей встрече с Ободзинским, которая произошла незадолго 

до смерти легендарного певца.

Ургант стал крутым 
бизнесменом
У популярного телеведущего уже имелся побочный бизнес - 
вместе с Александром Цекало он открыл ресторан. Но теперь 
Иван пошел дальше и стал совладельцем агентства элитной 
недвижимости.
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- Сергей, так чем сейчас 
живете?

- Жизнь до смешного ба-
нальна и обыкновенна. Дети, 
внуки. Ну и профессия, разу-
меется. Как действующий ар-
тист конечно же я озабочен 
тем, чтобы сохранить свое 
имя и место на музыкальном 
рынке. Во многом мне это 
удается: приглашений доста-
точно, и залы заполняются.

- Но многие судят по те-
левизору: мелькает артист 
в ящике - значит, есть он. 
Ну а на нет и суда нет.

- Да, и у меня в этом плане 
странная ситуация сложилась. 
Допустим, идут два человека. 
Один при виде меня ахает: 
«Беликов!» А другой смотрит 
на него: «Ты чего? Какой 
Беликов?» Но если сказать 
ему: «Ты не знаешь песню 
«У беды глаза зеленые»?» - 
«Знаю». - «Снится мне дерев-
ня»?» - «Знаю». - «Так это вот 
Беликов». - «А-а...»

- Может, к этому «а-
а...» добавить: «А он еще 
поет?»

- И так бывает. Подходит 
человек: «Извините, вы не 
Сергей?» Потом бла-бла-
бла, как приятно вас встре-
тить. И дальше: «Давно не 
видим по телевизору. Вы еще 
выступаете?» И на этот во-
прос у меня уже есть гото-
вый ответ. Говорю, что жизнь 
артиста не начинается с ящи-
ка и им не заканчивается. По-
тому что там пара десятков, 
а работают тысячи. Другое 
дело, что Беликов может за-
даваться вопросом: почему 
он, артист, который находит-
ся в приличной форме, игно-
рируется медиарынком? 

«Оказалось,
что я меченый»

- Похоже, это ваш гамле-
товский вопрос. Помню, и 10 
лет назад себе его задавали.

- Ответа нет. Но это не зна-
чит, что я его не искал. У меня 
были беседы с достаточно 
влиятельными людьми, ко-
торые могли пролить свет на 
эту ситуацию. Но зачастую 
приводились аргументы, ко-
торые любого на моем месте 
не слишком бы убедили. До-
пустим, мне говорят: «Сер-
гей, вас нет в телевизоре, по-
тому что у вас размер имени 
маленький». Тогда возникает 
вопрос: у меня немало по-
настоящему больших хитов, 
а мне говорят, что я артист 
небольшого имени. Как это? 
Из этого я делаю вывод: я не 
хороший или плохой артист 
для телевидения, а похоже, 
просто неуместный.

- Люди, которые в от-
личие от вас не вылезают 

из телевизора, у многих 
давно вызывают изжогу, 
однако из года в год ничего 
не меняется...

- И что делать в данной си-
туации? Получается, что пока-
зывают там только тех, кого 
можно назвать оккупантами. 
Да, это просто оккупанты! Так 
называемые программные ди-
ректора, руководители кана-
лов и вот эта обойма артистов. 
У них какой-то свой круг...

- Но каждый 
находит себе 
оправдание. И вы 
раньше говорили 
о некоем сговоре 
против вас...

- Происходили 
странные вещи, 
за которыми я 
наблюдал, делал 
определенные выводы. 
Могу даже так сказать: в 
какой-то момент, очевидно, 
что-то случилось. То есть 
еще вчера люди рассыпа-
лись в комплиментах, пред-
лагали сотрудничество. И 
вдруг раз - и все изменилось. 
Люди стали дистанцировать-
ся от меня. Из этого можно 
сделать вывод: они обладали 
некой информацией, что я 
меченый. Ну а раз меченый, 
зачем со мной дело иметь?

- А может, вы каких-то 
шагов не сделали? Не по-
знакомились с нужными 
людьми, не постучались в 
нужные двери?

- Нет, ломиться в закры-
тые двери мне не дано. А по-
том у меня же были и какие-
то более фундаментальные 
основания для подобных 
умозаключений. Скажем, со-
стоялся частный разговор с 
Юрием Аксютой (директор 
музыкального вещания Пер-
вого канала. - Ред.). Он ска-
зал, что с удовольствием со 

мной встретится, пообщает-
ся, я покажу ему свой новый 
материал. Это было лет семь 
назад. Я приехал, показал. 
Спрашиваю: «Ну что вы ска-
жете?» Он говорит: «Сергей, 
безукоризненно во всех отно-
шениях». «И что это значит? 
- спросил я. - Артист Беликов 
может быть более обласкан-
ным Первым каналом?» Он 
ответил: «Да, конечно. Бу-
дем дружить». И все. То есть 

дальше не произошло ни-че-
го! Ну и как мне это понять? 
Поверить разговорам о том, 
что на самом деле все снача-
ла «окэшивается» и только 
тогда «начинается жизнь»? 
А многие называют и цифры 
«входного билета» в тот мир. 
Пяти-, шестизначные. В ино-
странных рублях.

И футбольный проект
(команда артистов «Старко», 
в которой играл Сергей Бе-
ликов. - Ред.) стал для меня хо-
лодным душем. Эта общность, 
которая со стороны выгляде-
ла такой интересной и демо-
кратичной, оказалась таким 
же болотом. Помню, в Киеве 
мы играли перед 70 тысячами 
зрителей. Состоялся очеред-
ной триумф Беликова, забив-
шего четыре из пяти голов, на 
банкете высшие чины подни-
мали тосты в мою честь. Один 
известный человек из шоуби-
за мне шепнул позже: «Серег, 
тебе твои триумфы выйдут 
боком». И действительно, у 
меня за спиной начал прорисо-

вываться шлей-
фик какого-
то негатива. 
Оказывается, 
« Б е л и к о в у 
изначально 
отводилась 
не такая за-
метная роль». 
И доходило 
до смешного. 
Один мой знако-
мый администра-
тор звонит как-то 
и, смеясь, расска-
зывает: «Серег, уз-
нал о тебе много 
интересного. Оказывается, 
ты у нас пьяница, советовали с 
тобой не связываться». Я даже 
не стал спрашивать, кто ини-
циатор этих слухов. Просто 
понял, что есть люди, для ко-
торых важнее не самому чего-
то добиться, а чтобы у соседа 
корова сдохла.

«Одиночество
меня 
взбодрило»

- Скажите, все 
эти моменты, все 
эти умозаключе-
ния приводят вас в 
некое депрессивное 
состояние?

- Конечно, когда 
случаются спады, 
порой я задаю себе 
вопрос: «Серег, это 
что? Начало кон-
ца?» Мне ведь уже 
«слегка за 30», по-
этому вопрос ло-
гичен. От разных 
людей слышу: 
«Это просто время 

такое. Не думай, что только 
у тебя так». Но да, я человек, 
который мается. Душевная 
маета и тягостность - это 
имеет место быть.

- Знаю, вы развелись с же-
ной. Это взаимосвязанные 
вещи - проблемы профессио-
нального плана и развод?

- Нет, боже упаси! Пробле-
мы, которые возникли у нас в 
семье, никоим образом не со-
прягаются с таким понятием, 
как «стало меньше денег».

- Не в деньгах дело. Про-
сто под воздействием каких-
то проблем все мы стано-
вимся раздражительными, 
срываемся на близких...

- Безусловно, по отно-
шению к Лене в немалой 
степени я был несправед-
лив. Может быть, она стала 
жертвой моей неудовлетво-
ренности, надломленности, 
усталости из-за всех этих 
перипетий. Усталости от 
борьбы за то место, кото-
рое я заслуживаю.

- Инициатором развода 
были вы?

- Да. Просто возникло 
ощущение: что-то идет не 
так, рельсы кончились. По-
этому пришла идея попро-
бовать как-то по-другому. На 
ощупь. Куда глаза глядят... 
Никаких ссор у нас не было. 
Возможно, было некое недо-
понимание с ее стороны. Я 
делился своей неудовлетво-
ренностью, она говорила: да 
плюнь ты, какие проблемы, 
как живем, так и живем, нам 
на все хватит... С одной сто-
роны, это правильно. Но... я 
захотел что-то изменить.

- Ожидания оправдались?
- В какой-то степени. 

Жизнь одинокого человека 
меня взбодрила.

- Одинокий - он вообще 
свободнее, да? Не давит 
груз ответственности...

- Но я же не сложил с себя 
полномочий отца и деда - все 
это осталось. Но появилось 
ощущение большей легкости. 
Да и концертная жизнь акти-
визировалась. Хотя, может 
быть, это совпадение, может, 
мне так только кажется...

- Сергей, а может, и этот 
заговор против вас тоже 
существует только в вашей 
голове? Может, это просто 
какое-то горе от ума?

- Ну мне остается только 
попытаться это осмыслить. 
И я бы смог принять это, 
согласиться с тобой, что я 
жертва надуманных исто-
рий. Но все, что я рассказал 
тебе, базируется на фактах, 
я это не выдумал. Просто 
сделал такие выводы, ты 
можешь сделать другие.

- В этом шоу-бизнесе вы 
ощущаете себя белой во-
роной?

- Ощущаю. Не знаю только, 
почему так. Я никого никогда 
не отталкивал, просто делал 
свое дело и продолжаю. Не 
понимаю, какой резон кому-
то стараться, чтобы меня не 
было?.. Может, сейчас другие 
какие-то законы. Но мне их 
никто не объяснял! И в таком 
случае что остается? Только 
идти своей дорогой, «на дру-
гих коней уже не пересесть»...

Дмитрий Мельман

Сергей БЕЛИКОВ:Когда-то его голос - ред-
кий, необычный - звучал 
на всю страну. А песни 
знал наизусть почти каж-
дый. Звезды зажигаются 
и гаснут - таков закон 
природы. Однако у Сер-
гея на этот счет особое 
мнение...
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«Телевидение 
захватили оккупанты!»
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Сергей Беликов выступал в 
ансамблях «Аракс», «Само-
цветы». В 1983 г. начал соль-
ную карьеру. Главные хиты: 
«Живи, родник», «Снится 
мне деревня», «У беды глаза 
зеленые».
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«Я очень уважаю арти-
стов. Просто наши убогие 
сценаристы заставляют 
их петь чудовищные тек-
сты, да еще потом встав-
ляют эти смешки за ка-
дром, когда показывают, 
как люди смеются невпо-
пад. Они все это делают 
и почему-то думают, что 
мы идиоты. Вот я не по-
нимаю этого!» - негодует 
Максим.

По словам продюсера, 
если раньше на телеви-
дении появиться было за 
счастье, то сегодня мно-
гие трижды подумают, 
потому что замараться 
очень легко.

«Что вообще сделало 
телевидение из артиста? 
- задается вопросом про-
дюсер. - Оно заставило 

его кататься на коньках, 
жить на острове, в грязи 
ползти и есть червей. А 
еще сражаться на ринге, 
бить друг другу морды. 
У меня вопрос: кто будет 
уважать актера, после 
того как увидит его в тру-
сах и с набитой мордой?»

Но больше всего Фа-
деева, конечно, волнует 
музыкальная составляю-
щая. И тут уже Максим 
не щадит уважаемого в 
телевизионных кругах 
директора музыкального 
вещания Первого канала 
Юрия Аксюту.

«Телевидение уничто-
жает артиста как класс. 
А сидящие там Аксюты 
и иже с ними не понима-
ют этого. Они думают: я 
на Первом канале, и я туз. 

А это вообще не так! Тот 
же Юрий Аксюта, види-
мо, не знает, что помимо 
Baccara и АВВА суще-
ствует другая музыка. А 
она есть, она существует! 
Телевизионщики, и осо-
бенно «первоканальни-
ки», любят говорить: нас 
смотрят люди 45+. Да не 
смотрят их в 45 уже. Не 
смотрят! На Первом ка-
нале создан отдел по об-
звону людей. Сидят опе-
раторы, звонят и задают 
вопрос: скажите, пожа-
луйста, какой канал вы 
сейчас смотрите? Обзва-
нивают всего тысячу че-
ловек. Тысячу! И, исходя 
из этого, формируют всю 
картину.

Все бы ничего, однако 
гнев праведный Фадеева 

многие связывают с тем, 
что сейчас нелюбимый 
продюсером Первый ка-
нал не приглашает его 
в свои программы. Ведь 
еще недавно Максим си-
дел в жюри телепроекта 
«Голос. Дети» и тогда сво-
его недовольства не вы-
казывал.

- Во-первых, мы пере-
стали ходить на канал 
первые, - парирует про-
дюсер. - Потому что, как 
только появляемся там, 
у нас падает аудитория в 
интернете. А потом не-
ужели вы предполагае-
те, что я нуждаюсь в по-
пулярности? Мне лично 
популярность не нужна. 
Популярнее меня делает 
моя музыка.

Ксения Позднякова

Марина Александрова в 
срочном порядке попра-
вилась на 10 килограм-
мов. Актрисе это нужно 
было, чтобы достовернее 
выглядеть в роли Екатери-
ны Великой.

Продолжение популяр-
ного сериала «Екатерина» 
получит новое название 
- «Екатерина. Взлет». Но 
в главной роли - все та же 
Марина Александрова. В 
новом сезоне будет пока-
зано восхождение к власти 
одного из самых значитель-
ных правителей в истории 
России. Политические ин-
триги и батальные сцены 

будут разбавлены любов-
ными отношениями между 
императрицей и ее много-
численными поклонника-
ми. Но если в первой части 
актрисе, исполнившей роль 
молодой Екатерины, факту-
ры хватило, то в этот раз ре-
жиссер поставил перед ней 
задачу набрать вес. На 
подобное не каждая 
современная девушка 
отважится, но Марина 
на все была согласна.

- Я выросла в 
Санкт-Петербурге 
под сильным впечат-
лением от архитекту-
ры Екатерининской 
эпохи. Но тогда даже 
не могла представить, 

что когда-нибудь сыграю 
императрицу, - рассказыва-
ет актриса. - Съемки были 
непростыми, но с велико-
лепным актерским соста-
вом. Да, для роли Екатери-
ны Великой мне пришлось 
пойти на некоторые жертвы 
и поправиться на 10 кило-
граммов. Но я ни о чем, ко-
нечно же, не жалею. Ведь в 
честь моей великой героини 
мы с мужем решили назвать 
нашу дочь Екатериной!

М.Н.

В своих интервью Ан-
фиса уверяет, что ничего 
специально не делала для 
того, чтобы так похудеть: 
не сидела на жестких ди-
етах и уж тем более не 
обращалась к пластиче-
ским хирургам. Однако 
слова телезвезды не все 
принимают на веру, а 

многие даже ставят 
под сомнение.

- Таких хватает, - 
соглашается Анфи-
са, - но я не собира-
юсь никого ни в чем 
убеждать. Я вообще 
людей восприни-
маю... Понимаете, я 
вижу их боль. У всех 

ведь она есть, и разная. 
Одна женщина страдает: 
ах, я не хороша! Другая: 
ах, меня не любят!.. А я 
хороший физиономист, 
по лицу безошибочно 
определяю, что у челове-
ка болит. Поэтому меня 
перестали раздражать 
люди, которые, скажем, 
пишут про меня всякую 
глупость в социальных 
сетях. Смотрю я на фото 
такого «доброжелателя», 
понимаю его боль... и все 
прощаю! Потому что 
счастливый человек - без 
тяжелых комплексов, без 
внутренних конфликтов 
- подобное писать не ста-
нет, он иначе смотрит на 
мир и людей.

М.Н.

А Александровой 
не хватило веса

 

Филипп Киркоров сыграл само-
го себя в сериале «Воронины». 
Причем во время съемок король 
отечественной эстрады упал в 
обморок и даже звал на помощь 
омоновцев...

Все это произошло, конечно, со-
гласно сценарию. Воронины так на-
стойчиво пытались удержать звезд-
ного гостя, что он потерял сознание, 
а, очнувшись, принял их за маньяков. 
В остальном же все прошло гладко.

- Для меня самый простой путь 
воплощения своего образа на экра-
не - спародировать себя, посмеяться 
над собой, над своими недостатками 
и той культовостью, которую тира-

жируют средства массовой инфор-
мации, - говорит Филипп.

Кстати, не со всеми актерами сериа-
ла Киркоров познакомился непосред-
ственно на съемочной площадке. Как 
оказалось, с Екатериной Волковой, 
которая исполняет главную роль, и ее 
мужем Андреем Карповым певец дру-
жит давно и приглашает на детские 
праздники. Дело в том, что Андрею, 
архитектору по образованию, Филипп 
доверил строительство домашнего 
парка развлечений для своих детей.

- Они познакомились на съемках 
танцевального проекта, - вспоминает 
Екатерина. - В жизни Филипп оказал-
ся отзывчивым, добрым, вниматель-
ным человеком. Да и на площадке 
«Ворониных» он моментально влился 
в процесс и не капризничал, что боль-
шая редкость для звезд такого уровня.

Ирина Иванова

«ВОРОНИНЫ» 
доконали 
КИРКОРОВА

Максим Фадеев в очередной раз наехал на отечествен-
ное телевидение. Прежде известный продюсер «полил» 
новогодние «огоньки» в целом. Теперь под раздачу по-
пал конкретно Первый канал.

ЧЕХОВА 
ответила 
завистникам
Сексапильная телеведущая за последние 
несколько месяцев похудела аж на 25 кило! 
Разумеется, нашлись те, кто решил: это не-
спроста...

«Они думают, 
что мы идиоты!»
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Когда-то, в юности, впервые попав 
в Петергоф, я испытала целое цунами 
чувств от красоты, роскоши и размаха, 
с которым жили наши свергнутые цари. 
Вот и тут дух захватывает от велико-
лепного домины, в котором с комфор-
том, уютом и хорошим вкусом героини 
«Осиного гнезда» переживают всякие 
чудовищные трудности и прочие «невы-
носимости».

Качество картинки, пожалуй, главное 
достоинство сериала, и многие отме-
чают это. Красиво так, что прямо хоть 
сейчас туда - жить, строить, детей вос-
питывать. В общем, каждой российской 
семье по замку! А сериал... Ну ничего, 
смотреть можно. По шкале оценки оте-
чественного «мыла» не так уж плохо. 
Судите сами. Нижайшая оценка зрителя 
- это «полный шлак». Выражение образ-
ное, говорит само за себя. Дальше идет 
разная «банальщина», ее догоняют «не-
смотрибельные» фильмы, а затем сериа-
лы «на троечку».

«Осиное гнездо» в народных оценках 
подскочило до достойного - «ничего, по-
смотреть можно», что я лично считаю 
отличным достижением. Не зря, как гово-
рится, с «картинкой» заморачивались, ею 
удалось прикрыть и типичность персона-
жей, и предсказуемость «непредсказуе-
мых» поворотов, и оторванность от жизни.

Конечно, до высших оценок - это ког-
да сериал «отменный» - шанса дотянуть 
не было, даже если бы женщинам Маль-
цевым в наследство оставили не просто 
дом, а непосредственно Петергоф, вме-
сто одной картины Ван Гога в подполе 
бы завалялась целая галерея постим-
прессионистов. Однако отрадно, что 
создатели «Гнезда» потрудились тради-
ционно любимым в народе любовным 
треугольникам, коварностям всяким со 
стороны «свекровей - бывших жен - лю-
бовниц» приписать хоть какую-то ин-
тригу. Местами битва за Ван Гога стано-
вится почти интересной, а сериал - почти 
детективным. Кто-то скажет, что «поч-
ти» не считается, но я ему отвечу: это вы 
просто никогда не снимали сериалов для 
российского телевидения. Так что ниче-
го вы не понимаете «в колбасных обрез-
ках»!

Год кино миновал, но российский экран 
не устает радовать нас новинками. 
И вот, устав от бесконечной «Гречанки», 
я погрузилась в «Осиное гнездо» 
на «России-1». Впечатление неожиданное...

КРАСОТА! И ТОЛЬКО?Новый сезон популярного 
телепроекта «Голос. Дети» 

только стартовал, а уже 
вызвал немало вопро-

сов, главный из которых: 
почему сменилось жюри? 

Только Дима Билан на 
своем законном месте, 

а рядом с ним теперь 
Валерий Меладзе и она, 

молодая певица Нюша.
- Нюша, как ты по-

пала в жюри?
- Мне позвонили с 

Первого канала, пред-
ложили встретиться, а 
на встрече сказали, что 
в этом сезоне проекта 
«Голос. Дети» хотят ви-
деть меня в качестве на-
ставника.

- Твоя реакция?
- Честное слово, об-

радовалась очень! Это 
серьезный проект для 
меня, как для творче-
ского человека.

- Уютно ощущаешь 
себя в кресле настав-
ника?

- Я очень люблю де-
тей, знаю, как они нерв-
ничают на проекте. Сама 
начала петь в пятилет-
нем возрасте, а в 8 лет 
написала первую песню. 
Поэтому буду макси-
мально поддерживать 
участников, объяснять, 
что этот конкурс - лишь 
первый шаг, что все у них 
впереди. Я постараюсь 
стать им другом, которо-
го они не будут бояться 
и с которым пойдут впе-
ред.

- Наверное, это 
тоже большая ответ-
ственность?

- Когда на сцену вы-
ходит маленький све-
тящийся ребенок, ты 
понимаешь, как он пере-

живает. Да, может быть, 
поет не совсем чисто, но 
очень проникновенно. 
Ты отдаешь себе отчет 
в том, что он не прохо-
дит отбор, ты должна 
ему это сказать. И это 

очень тяжело. 
Да, конечно, 
огромная от-
ветственность, 
я ее ощущаю. 
Но что же де-
лать, таковы 
условия.

-Многие на-
ставники - Пе-
лагея, Гагарина 
- в прошлых 
сезонах про-
граммы даже 
плакали, когда 
приходилось 
расставаться с кон-
курсантами. Как счи-
таешь, это реальные 
эмоции?

- Конечно! Это не 
передать словами. Но 
пока я только начинаю 
эти эмоции узнавать.

- А что больше все-

го тебе понравилось на 
первых записях?

- Честность и непред-
взятость шоу. Понрави-
лись детишки, все очень 
талантливые и целеу-
стремленные. Но этот 

проект не нужно срав-
нивать со взрослым «Го-
лосом», на мой взгляд, 
они отличаются.

- Скажи, ты еще не 
пожалела, что приня-
ла это приглашение?

- Я никогда ни о чем 
не жалею.

- А вот сейчас еще 
говорят, что ты по-
едешь на «Евровиде-
ние», которое пройдет 
на Украине. Это так?

- Нет, это все слухи. 
Более того, я видела в 
интернете какие-то го-
лосования, о которых 
ничего не знаю. Не пони-
маю, насколько это ре-
ально, или все придума-
но моими поклонниками, 
которые таким образом 
проводят свое «подвод-
ное» голосование.

- Но ты сама меч-
тала когда-нибудь 
туда попасть?

- Этот вопрос пре-
следует меня из года 
в год. Честно говоря, 
конкретного ответа на 
него у меня нет. В своей 

жизни я участво-
вала лишь в двух 
конкурсах, и это 
был очень волни-
тельный для меня 
период. Но тогда 
так было надо: 
мне необходимо 
было познако-
миться со своей 
аудиторией, со 
своим зрителем. 
А сейчас я счаст-
лива, что являюсь 
самодостаточ-
ным артистом, 

который имеет своих 
поклонников. Поэтому 
если и ехать на «Еврови-
дение», то только в каче-
стве какого-то экспери-
мента. Ни в коем случае 
не хочу никому и ничего 
доказывать!

Виталий Бродзкий

Темой закулисных раз-
говоров на съемках про-

граммы «Время покажет» 
стал уход писателя 
Захара Прилепина 

в ополчение ДНР.

Некоторые из участ-
ников программы - 
люди либеральных 
взглядов - пытались за-
клеймить Прилепина 
позором. Однако их рез-
ко остановил ведущий 
Анатолий Кузичев.

Позже в разговоре с 
корреспондентом «МН» 
Кузичев заметил, что 
Захар - его друг и он со-
вершил по-настоящему 
мужественный поступок.

- Мы - единомышлен-
ники, - заверил Анато-

лий. - Но Захар более 
решительный человек. 
Я, может быть, тоже по-
ехал бы туда, но у меня 
контракт, рабочие обя-
зательства. А Прилепин 
- человек свободный, 
он писатель, к тому 
же имеющий военный 
опыт. То есть у каждого 
свои задачи.

Ранее сам Прилепин, 
который не раз стано-
вился гостем студии 
«Время покажет», за-
являл, что настроен ре-

шительно. Он - офицер 
и в качестве политрука 
своим примером соби-
рается показать опол-
ченцам, как выполнять 
задачи на линии сопри-
косновения с украин-
скими войсками.

Это заявление своего 
друга Кузичев проком-
ментировал кратко:

- Захар - человек пря-
мой. Он не стал вилять, 
уходить от ответа. Это 
тоже в его характере.

Андрей Князев

НЮША: 
«Очень 
тяжело 
сказать 

«нет»

Валерий МЕЛАДЗЕ:
Всегда немножко страшно начинать новое дело, но при 
этом всегда очень интересно. Могу лишь вообразить себе, 
какая титаническая предстоит работа. Я человек сентимен-
тальный и допускаю, что эмоции будут перехлестывать. 
Мне самому себя нужно будет держать в руках.
Возраст не будет для меня важным критерием отбора. Я не 
стану набирать в команду, допустим, только маленьких или 
только подростков. С каждым возрастом свои сложности: с 
маленькими предвижу проблемы профессионального пла-
на, а с подростками - психологического. Но у меня большой 
опыт в общении с детьми - у самого пятеро, и все разные. 
Так что детскую психологию я знаю хорошо. 
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Дима Билан:
Я рад, что вот уже 4-й сезон подряд отправля-
юсь в это волнительное путешествие - «Голос. 
Дети». Люблю этот проект за искренность и 
непредсказуемость. А после победы моего по-
допечного Дани Плужникова в прошлом сезоне 
ощущаю особую ответственность. Также с ин-
тересом предвкушаю работу в новом составе 
жюри. Так как я абсолютный старожил проекта, 
а мои коллеги - новички, буду делиться с ними 
опытом, и посмотрим, какое получится у нас 
взаимодействие. В любом случае новых на-
ставников я встретить очень рад!

 Уйдет ли  КУЗИЧЕВ в ополченцы?

СМОТРИМ ВМЕСТЕ 

с  Татьяной
  Веденск
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Новый состав жюри: 
Валерий Меладзе, 
Нюша и Дима Билан
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В настоящее время огла-
шены предварительные ито-
ги беспрецедентного кос-
мического исследования, 
про веденного НАСА, целью 
которого была детализация 
изменений в генотипе чело-
веческого организма в проти-
воестественных для жителя 
Земли условиях невесомости 
и повышенной космической 
радиации.

В уникальном эксперимен-
те участвовали два однояйце-
вых брата-близнеца - Скотт 
и Марк Келли. У них очень 
много общего, например, 
оба они являются астронав-
тами НАСА. Но что особен-
но важно, братья обладают 
одинаковым набором генов. 
Именно поэтому на них и 
пал выбор при определении 
участников этого масштаб-
ного эксперимента. По его 
условиям, братья должны 
были на время разлучиться: 
Скотт Келли почти год про-
работал на Международной 
космической станции (всего 
же за свою жизнь он провел в 
космосе 520 дней), в то время 
как его брат Марк находился 
на Земле.

Таким образом, ученые по 
окончании полета получили 
возможность сравнить орга-
низмы братьев, побывавших 
в разных условиях. Конечно, 
долгое нахождение на земной 
орбите не прошло для Скотта 
Келли бесследно, 

и незначительные изменения 
в его организме были обнару-
жены. Но, пожалуй, наиболь-
шей неожиданностью стали 
результаты измерения длины 
так называемых теломер, ко-
торые напрямую связаны с 
процессами старения челове-
ка. Теломеры - это концевые 
участки хромосом, которые 
защищают их от различных 
воздействий на протяжении 
всей жизни человека и при 
этом неуклонно укорачива-
ются. Когда теломеры до-
стигают критической точки, 
клетка переходит в так на-
зываемый режим старости 
и выключается из работы 
организма. В ходе экспери-
мента было зафиксировано, 

что теломеры 
Скотта Келли, 

работавшего на 
борту МКС, в усло-

виях космоса начали удли-
няться, чего нельзя сказать 
о его брате, находившемся 
на Земле: его теломеры 
стали короче.

Как бы то ни было, но 
можно констатировать, 
что пребывание в кос-
мосе по каким-то пока 
еще неведомым при-
чинам приводит к тому, 
что процесс клеточного 
старения или полностью 
останавливается, или во-
обще начинает двигать-
ся в противоположном 
направлении. А ведь 
совсем недавно ученые 
в категоричной форме 
утверждали, что жизнь 
вне пределов земной 
атмосферы - это пря-
мой путь к преждевре-
менному старению.

В настоящее время 
ученые продолжают 
свои исследования и 
готовятся к наблю-
дениям за другими 

астронавтами.

В космос за эликсиром 
молодости

Необычный эксперимент, проведенный американскими 
учеными, возможно, требует дополнительной проверки, однако 

уже сейчас можно с уверенностью говорить, что длительное 
пребывание человека в космосе удлиняет его жизнь.

Как правило, людям с пресбиопией трудно сосре-доточить взгляд на неболь-ших деталях или мелком шрифте, поскольку этому препятствует возрастная потеря эластичности хру-сталика глаза. В этом слу-чае обыкновенные очки помогают лишь отчасти, ведь они не предназначе-ны для постоянного ноше-ния, их надевают лишь в определенных ситуациях, например при чтении. В частности, при вождении автомобиля пресбиопия не позволяет видеть инфор-мацию с навигатора, но не мешает оценивать об-щую обстановку на дороге. Даже так называемые про-грессивные (биполярные) очки не дают ощущения полноценного зрения и комфорта.
Секрет эксперименталь-ных очков, разработанных учеными из Университета Юты, заключается в жидких линзах, которым доступна самостоятельная перефо-кусировка на наблюдае-мый объект. Каждая из них представляет собой запа-янную плоскую емкость с 

прозрачными мембранами, заполненную глицерином. Обе мембраны эластичные, но на одной из них закре-плен жесткий прозрачный элемент. Он играет роль поршня, который приводит-ся в движение прикреплен-ными к нему биморфными пьезоэлементами, которые при подаче тока изгибают-ся и перемещают поршень вдоль оптической оси лин-зы. Таким образом, вместе с движением поршня изменя-ется кривизна линзы. Уста-новленный на очках датчик расстояния определяет объ-ект наблюдения, а очки, в свою очередь, производят перефокусировку всего за 15 миллисекунд. Аккумуля-тор, встроенный в оправу, обеспечивает оптическому устройству бесперебойную работу на протяжении ше-сти часов.
На сегодняшний день очки больше напоминают громоздкий прибор ночного видения, но ученые работа-ют над проблемой их ком-пактности. Предполагается, что серийный выпуск новых очков начнется через два-три года.

Фокус с очками или очки с фокусомДля людей, страдающих пресбиопией, или старческой дальнозоркостью, есть хорошие новости от исследователей из Университета Юты, которые разработали очки, способные самостоятельно фокусироваться на объекте наблюдения в зависимости от расстояния до него.

Подготовил Валерий Мальчев

И что удивляет: им-
мунная система вдруг 
загадочным образом 
перестает их видеть и не 
пытается подавить. Одно 
из наиболее правдопо-
добных объяснений это-
му феномену принад-
лежит группе ученых 
из Тринити-колледжа 
в Дублине (Ирландия). 
Они выяснили, что 
некоторые раковые 
клетки обладают спо-
собностью «перема-
нивать» иммунитет на 
свою сторону, маски-
руясь под заживаю-
щие раны.

Науке довольно давно 
известно такое явление, 
как апоптоз, или про-
грамма клеточного са-
моуничтожения, которой 
умело пользуются неко-
торые иммунные клетки. 
«Заподозрив» в какой-
либо клетке причаст-
ность к раковой опухоли, 
они вступают с ними в 
плотный контакт и вы-
деляют особые белки-
«киллеры», включающие 
апоптоз. Если ученые ов-
ладеют тайной управле-
ния этой биологической 
программой, появится 
возможность уничтожать 

опухоли, не прибегая к 
химио- или радиотера-
пии.

Во время экспери-
ментов с одной из таких 
белковых цепочек под 
названием TRAIL был 
выявлен удивительный 
факт: оказалось, раковые 
клетки способны с помо-
щью этого белка каким-
то образом «внушать» 
иммунной системе, что 
она имеет дело с расту-
щими клетками в зажива-
ющей ране, а не с раковой 
опухолью.

И обманутый иммуни-
тет начинает выстраивать 
«санитарный кордон» во-
круг опухоли, не пуская 
туда не только другие 
клетки, но и молекулы 
лекарств, что только по-
могает раковым клеткам 
расти.

Исследователи из Ду-
блина полагают, что от-
ключение этой реакции в 
белковой цепочке TRAIL 
вернет иммунитету «зре-
ние» и раковые клетки 
перестанут быть похожи-
ми на самолет-невидим-
ку, сделанный по стелс-
технологии.

Раковые клетки 
«переманивают» 

иммунитет
На смену титану идут 

композиты
Очень прочный и очень легкий композиционный материал на 

основе полимерных матриц создали ученые из Московского 

государственного университета.

Новый материал уни-

кален тем, что по своим 

основным свойствам (лег-

кость и прочность) он пре-

восходит все существую-

щие металлы. Как правило, 

материалы, подобные это-

му, используются в авиа-

ции и космонавтике, но не 

только. Область 

применения поли-

мерных компо-

зиционных 

материалов    

( П К М ) 

значитель-

но шире, в 

частности, 

они неза-

менимы при 

изготовлении 

различных назем-

ных конструкций и 

деталей, подвергаю-

щихся мощным меха-

ническим и температур-

ным нагрузкам.

ПКМ - это совокупность 

полимерной связующей ма-

трицы и армирующего на-

полнителя (например, угле-

родная ткань в качестве 

матрицы и полиэфирная смо-

ла как наполнитель).

Новый материал, раз-

работанный в МГУ, вполне 

способен заменить как алю-

миниевые, так и титановые 

конструктивные составля-

ющие различных летатель-

ных аппаратов, поскольку 

превосходит эти металлы и 

по техническим, и по эконо-

мическим параметрам. Не-

смотря на то что металлы 

сами по себе на порядок де-

шевле композитов, крайняя 

трудоемкость изготовления 

металлических деталей и 

узлов сложной конфигура-

ции делает их менее рента-

бельными.

По мнению современных ученых-онкологов, 
иммунная система человека способна 

довольно эффективно бороться с первичными 
злокачественными опухолями, клетки 

которых находятся под ее контролем. Но 
когда они приобретают способность двигаться 

самостоятельно, начинают появляться метастазы.
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Многие мечтают за-
вести жилье в дерев-
не, чтобы ездить ле-
том отпаивать детей 
натуральным пар-
ным молоком пря-
мо из-под коровы. В 
советские годы так 
ездили обычно к ба-
бушке в деревню. 
Молоко у нас тради-
ционно считали по-
лезнейшим продук-
том. Но так ли это на 
самом деле?

Польза...
Прежде всего, оно по-

лезно кальцием, кото-
рый нужен, чтобы ко-
сти были крепкими. Но 
вот шведские ученые 
заявляют, что все ина-
че. По их данным, у тех, 
кто пьет много молока, 
кости бывают, наоборот, 
более слабыми, а продол-
жительность жизни - мень-
ше. Швеция - страна мо-
лочная, но в это все равно 
трудно поверить. Увы, это 
так. Исследование очень 
серьезное. В поле зрения 
медиков в течение 20 лет 
была 61 тыс. женщин. Ста-
тистика получилась же-
лезная. За эти годы более 
15 тыс. женщин умерли, а 
у 17 тыс. были переломы 
костей. Наблюдали еще 
и мужчин, но меньше - 11 
лет и 45 тыс. Из них умер-
ли более 10 тыс., а перело-
мы были у 5 тыс. Так вот у 
женщин, выпивавших еже-
дневно три и более ста-
канов молока, переломы 
встречались почти в два 
раза чаще. На языке мате-
матики все выглядело так: 
каждый дополнительный 
стакан молока увеличивал 
риск смерти примерно на 
15% у женщин и на 3% у 
мужчин.

...и вред в одном 
стакане

Как же так? Ведь в мо-
локе для здоровья костей 
есть не только кальций, 
но и фосфор и витамин 
D, которые тоже край-
не важны для прочности 
костной ткани, и все эти 
три компонента работа-
ют вместе, помогая друг 
другу. Но, оказывается, в 
молоке есть и то, что сво-
дит все эти достоинства на 
нет, - это галактоза, один 
из сахаров, у которого в 
последнее время находят 
вредные эффекты. Прово-
дились эксперименты, во 
время которых даже очень 
небольшое количество га-
лактозы вызывало уско-
ренное старение живот-
ных и их раннюю смерть. 
При галактоземии (есть 

такая врожденная болезнь, 
при которой количество 
этого сахара в крови уве-
личивается) уже у детей 
развиваются поражение 
мозга и такая старческая 
болезнь, как катаракта 
(помутнение хрусталика). 
Есть много исследований, 
показывающих, что избы-
ток продуктов, богатых га-
лактозой, серьезно увели-
чивает риск рака яичников 
у женщин. 

Где прячется 
галактоза

Природа устроила так, 
что больше всего галак-
тозы в молоке. В одном 
стакане примерно одна 
чайная ложка, то есть око-
ло 5 г. Откуда она там, ведь 
мы знаем, что в молоке 
совсем другой сахар - мо-

лочный, или, как его еще 
называют, лактоза? Все 
просто: лактоза в нашем 
кишечнике распадается на 
глюкозу и галактозу. Есть 
еще продукты с этим вред-
ным сахаром, но в них его 
гораздо меньше, чем в мо-
локе (см. таблицу).

И как теперь быть?
Как же теперь жить 

без молока, ведь мы при-
выкли к нему и уверены, 
что в нем столько всего 
полезного и важного? Не 
беспокойтесь, не все так 
грустно, выход есть. Вме-
сто молока потребляйте 
кисломолочные продук-
ты, они полезнее и даже 
вкуснее. Это совершенно 
удивительные продук-
ты. При их производстве 
все полезное остается, а 
вредное по большей ча-
сти уходит. Например, 
при сквашивании бакте-
рии разрушают большую 
часть галактозы, да и глю-
козы тоже. А при получе-

нии творога и сыров эти 
сахара «уплывают» вме-
сте с сывороткой, в кото-
рой они растворены. Так 
что молочным продуктам 
зеленую улицу, а молоку... 
Его лучше пускать на пе-
реработку: делать из него 
творог, сыр, кефир, про-
стоквашу и другие кисло-
молочные продукты.

У БЕЛОГО МОЛОКА НАШЛИ 
ОЧЕНЬ ЧЕРНЫЕ СТОРОНЫ
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«Прочитала, что если еже-
дневно есть капусту, то мозги 
до самых преклонных лет будут 
светлыми. Пишут, что ученые 
провели такое исследование и 
доказали, что это снижает 
риск развития слабоумия в ста-
рости.

Светлана Безродная, 
Астрахань».

- Действительно есть такое до-
статочно известное в медицинском 
мире исследование американских 
ученых из Чикаго. Они обнаружи-
ли, что всего одна порция зеленых 
листовых овощей в день заторма-
живает угасание умственных спо-
собностей примерно на 11 лет (при-
мерный вес такой порции 80-100 г). 
Причем это помогало даже людям, 
у которых были близкие родствен-
ники со слабоумием, то есть у них 
должен был быть выше риск раз-
вития этого состояния. Нужно пом-
нить, что к листовым овощам от-
носят не только различные салаты, 
которые зимой весьма дороги, но и 
весьма привычную для нас кочан-
ную капусту. Можно в этот список 
включить и прочие капусты: листо-
вую китайскую (китайский салат), 
брюссельскую и даже кольраби 
и цветную. Они все ботанические 
родственники, и в них много общих 
биоактивных веществ. Полезное 
действие ученые объясняют боль-
шим количеством витаминов в них. 
Но самую главную роль, скорее 
всего, играют фолиевая кислота и 
витамин К, мощно защищающие 
сосуды от атеросклероза. Кстати, 
квашеная капуста тоже сохраня-
ет все эти вещества, правда, из-за 
большого количества соли ею не 
стоит злоупотреблять гипертони-
кам. Ранее были еще исследования, 
доказывающие, что от слабоумия 
также защищают ягоды и ярко 
окрашенные овощи и фрукты.

ГДЕ И СКОЛЬКО ГАЛАКТОЗЫ
Молоко (стакан 250 мл) 5 г
Соевая мука обезжиренная 
(1/4 стакана, или 25 г) 1,9 г

Сушеный инжир  (3 шт., 25 г) 1 г
Бобовые (150 г) 0,15-0,6 г
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Молочный са-
хар, или, как его еще 

называют, лактоза, рас-
падается в нашем кишечни-

ке на глюкозу и галактозу. По-
следний из сахаров - галактоза 
- и сводит на нет все достоин-

ства молока. У подопытных 
животных он вызывал 
ускоренное старение 

и даже раннюю 
смерть.

Материалы подготовил Олег Днепров
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Кочан капусты 
для мозгов
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Казалось бы, что мо-
жет быть проще выбора 
электробритвы? В оши-
бочности этого мнения мы 
убедились сразу после того, 
как попытались сравнить 
продукцию компаний Braun 
и Philips. На сегодняшний 
день огромным спросом 
пользуются бритвы Braun 
S3 Shave&Style и Philips 
S9711. Они и стали предме-
том нашего исследования.

Philips презентует но-
вейшую систему лезвий, 
которые, по словам произ-
водителей, аккуратно захва-
тывают и направляют воло-
ски любой длины. К тому 
же независимые бритвен-
ные головки перемещаются 
в 8 направлениях, повторяя 
контуры лица. Фирма сооб-
щает хорошую новость для 
лентяев: прибор позволяет 
бриться, совершая при этом 
минимум движений.

По мнению Braun, пред-
ставители сильного пола 
должны выглядеть не про-
сто хорошо, а идеально, по-
этому изюминкой изделия 
этой фирмы стало совме-
щение бритвы, снабжен-
ной тройной бритвенной 
головкой, c технологией 
MicroComb и насадкой-
триммером со сверх-
острыми лезвиями для 
подравнивания. К на-
садке прилагаются
5 гребней разной 
длины. С их помо-
щью можно обеспе-
чить себе идеально 
выбритое лицо, 
оставить едва за-
метную щетину 
или аккуратно 
подравнять уже 
имеющуюся бо-
роду. Простор для 
творчества в этом слу-
чае неограничен.

Компания Panasonic 
предлагает недорогую 
бритву ES-6003. Это 
очень компактный при-
бор, который легко по-
местится в не-
большом кейсе, 
поэтому будет 
отличным по-
дарком для тех мужчин, кто 
часто уезжает в недолгие 
командировки. Производи-
тель признается, что замена 
режущего блока обойдет-
ся в копеечку, но при этом 

лезвия настолько надежны, 
что могут служить верой и 
правдой больше 3 лет. Здесь 
нет плавающей головки, 
но эксперты утверждают, 
что это никак не влияет на 
результат бритья. Зато во-
донепроницаемый корпус 
позволяет использовать ап-
парат при влажном бритье, 
что выгодно отличает брит-
ву ES-6003 от конкурен-
тов. Из минусов - сильная 
вибрация в руке, от этого 
может возникнуть диском-
форт при пользовании. За-
рядка держится долго, 
но и заряжать надо
8 часов.

Э л е к т р о б р и т в а 
VITEK VT-1377 вызы-
вает противоречивые 
чувства. С одной сто-
роны, придраться не к 
чему. Здесь заявлены 
отличные рабочие ха-
рактеристики: модель 
имеет три плавающие 
головки, чем не могут 
похвастаться многие 
продвинутые произво-

дители, есть триммер 
и вполне при-

личный аккуму-
лятор, который 
г а р а н т и р у е т 
работу в авто-
номном режиме 

до 30 минут при 
условии полного 

заряда в течение 
двух часов. С другой 

стороны, невысокая 
стоимость в 1,5-2 ты-

сячи рублей наводит 
на мысль, что на чем-то 

здесь сэкономили.
Идеальный товар на 

рынке электро-
бритв найти 

т р у д н о . 
Владель-
цы гово-
рят, что 

и з д е л и я 
ведущих произ-

водителей действи-
тельно отличаются 
высоким качеством, 

служат 5-6 лет, 
но когда подой-
дет срок, найти 
запчасти для 

них просто невозможно. 
Куда более дешевые брит-
вы часто имеют проблемы 
с аккумуляторами. Поэто-
му, прежде чем делать вы-
бор, есть смысл вниматель-

но изучить отзывы тех, кто 
уже стал обладателем таких 
приборов.

Тридцать три 
удовольствия
в одном приборе

Куда более продвинутым 
пользователям производи-
тели предлагают аппараты, 
включающие в себя сразу не-
сколько функций, например, 
бритву, триммер и насадку 
для стрижки волос в одном 
приборе. Эксперты утверж-

дают, что подоб-
ные «игрушки» 
входят в разряд 
э л е к т р о н н о й 
экзотики, поэто-

му идеальны для 
подарка, но при 

этом признают, что 
ведущие компании 
уделяют мало вни-
мания таким издели-
ям, а значит, рассчи-
тывать на большой 
выбор не стоит.

Начинаем наш 
обзор с недорогих 

предложений. На рын-
ке можно найти не просто 

бритву, а аппарат для стриж-
ки и бритья под названием 
«Денди». Рекламная листов-
ка обещает, что это изделие 
снабжено лезвиями из не-
ржавеющей стали, которые 
бреют и стригут даже самые 
густые волосы. С виду он вы-
глядит вполне симпатично, но 
отзывы покупателей утверж-
дают, что на самом деле «Ден-
ди» не обладает заявленной 
мощностью, поэтому, пре-
жде чем покупать этот товар, 
надо внимательно изучить 
технические характеристики.

Немецкий набор для 
стрижки Remington PG6030 
даже на фотографии выгля-
дит мощно и внушительно. 
Кажется, этот аппарат сделан 
из таких прочных материа-
лов, что его невозможно сло-
мать. Производитель сообща-
ет, что лезвия здесь покрыты 
титаном, имеются 4 насадки, 
с помощью которых можно 
обеспечить себе не только 
бритье, но и прическу лю-
бой сложности. Заявлено 
40 минут работы в беспро-
водном режиме и много дру-
гих приятных опций.

Среди предложений лиде-
ров рынка мы смогли найти 

только одного производите-
ля, предложившего много-
функциональную электро-
нику для мужчин. Им 
оказалась компания 
Braun, сделавшая 
набор для ухода за 
телом BGK7050 для 
эпиляции, подравни-
вания и бритья.

Braun предлага-
ет прибор, в котором ис-
пользуется технология 
Close-Grip. Она включает 
в себя 40 пинцетов, удаляю-
щих даже самые короткие 
волоски размером с пес-
чинку. Есть даже такая не-
обыкновенная разработка 
SoftLift, которая позволяет 
приподнимать прилегающие 
к коже волоски и помогает 
направить их к пинцетам для 
легкого удаления. Ну а си-
стема для высокочастотно-
го массажа давно уже стала
изюминкой этой компании.

Шевелюра
не пострадает

Казалось бы, дарить силь-
ной половине человечества 
расческу не самая лучшая 
идея. Но наши волосы посто-
янно находятся под воздей-
ствием излучений, ультрафи-
олетовых лучей, перепадов 
температур. В таких услови-
ях даже самая красивая шеве-
люра, которая является гор-
достью не только женщин, 
но и мужчин, теряет свое ве-
ликолепие и очень скоро ста-
новится ясно, что лечебными 
шампунями уже не обойтись. 
Именно для того, чтобы по-
дольше сохранить волосы, 
мужчинам понадобятся спе-
циальные приспособления.

Чаще всего продавцы пред-
лагают приборы с ионизацией. 
Эта технология нейтрализует 
электростатическое напряже-
ние на волосах, делает их бо-
лее послушными, блестящими 

и легко 
расчесывае-

мыми.
Можно купить неплохую 

лазерную расческу Power 
Grou Comb. Производите-
ли обещают золотые горы 
- режим вибрации должен 
воздействовать на корни во-
лос, что гарантирует их рост, а 
лазерные излучения обязаны 
возродить волосяные фолли-
кулы. Говорят даже, что в раз-
работке принимали участие 
медики, но вот какие именно, 
в инструкции не указано.

В более дорогом сегмен-
те рассмотрим щетку Bosch 
PHA 2662. Здесь все необычно 
- помимо ионизации произво-
дитель предлагает функцию 
холодного воздуха, который 
вместе со специальными на-
садками может обеспечить 
эффект слегка вьющихся во-
лос. Такое предложение оце-
нят не только женщины, но и 
любящие усовершенствовать 
свою внешность мужчины. 
Bosch предложил очень при-
ятную мощность, не пере-
сушивающую волосы. Есть 
удобный чехол для хранения. 
Поэтому такой подарок будет 
полезен не только главе се-
мьи, но и всем домочадцам.

Еще одно интересное пред-
ложение - расческа Braun 
Satin Hair с функцией иониза-
ции IONTEC. Эксперты при-
знают, что она по-своему уни-
кальна. Конечно, существуют 
аналоги, но там ионы внедре-
ны в материал, из которого 
сделано изделие, а расческа 
с IONTEC активно излучает 
миллионы ионов, выпуская 
их через небольшое зеленое 
отверстие. Можно даже ус-
лышать, как система рабо-
тает и тихо шипит при этом. 
Все ионы пронизывают воло-
сы, гарантируя мгновенный, 
очень заметный блеск. Также 
они помогают наполнить во-
лосы влагой из окружающе-
го воздуха. Можно назвать 
такую расческу игрушкой 
для мужчины? Это вопрос 
спорный, но в том, что каж-
дый будет ей рад, сомневаться 
не приходится.

Наталья Владимирова

ЧТО ПОДАРИТЬ
НАСТОЯЩЕМУ
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Идеаль

Расческа с IONTEC фирмы Braun 
активно излучает миллионы ионов, они 

гарантируют мгновенный блеск волосам.

и легко 
расчесывае-

мыми

Умные женщины говорят, что мужчинам надо дарить игрушки. Но не простые, а 
технологичные и очень полезные в хозяйстве. Журналисты «МН» провели обзор то-
варов, которые могут порадовать сильную половину в День защитника Отечества.

Набор для стрижки 
Remington PG6030 выгля-

дит мощно и внушительно

Бритва Braun S3 
пользуется огромным 

спросом

Vitek 
отличает 
невысокая 
стоимость
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Многие серьезные
историки сегодня  

начинают отсчет 
Великой русской 

революции 
не с падения 

монархии 
в февральские дни, 

а со дня убийства 
Григория Распутина,  

одной из самых 
загадочных фигур 

нашей истории.
Именно эти выстре-

лы, прогремевшие в 
Юсуповском дворце, и 
дали начало великим 
потрясениям в России в 
ХХ столетии.

...Снежной декабрь-
ской полночью 1916 
года по двору питерской 
резиденции богатейше-
го аристократа России 
Феликса Юсупова, спо-
тыкаясь и бессвязно 
крича, бежал раненный 
в грудь мужик в шелко-
вых штанах и малино-
вой рубахе, со спутанной 
и окровавленной боро-
дой. Метрах в тридцати 
за спиной его преследо-
вали люди в шинелях, 
стреляющие в мужика 
из револьверов... Ког-
да Григорий Распутин 
упал, преследователи 
подбежали к 
корчащемуся от 
боли человеку и 
мстительно вса-
дили в него еще 
пару пуль.

Так погиб 
тот, кто был 
целителем, дру-
гом и опорой 
семьи правя-
щего россий-
ского импера-
тора Николая 
Второго. И 
убил Григория 
Распутина по-
мимо прочих 
заговорщиков 
один из чле-
нов царской 
семьи, близ-
кий родствен-
ник монарха 
Дмитрий Ро-
манов - вели-
кий князь. Он 
и всадил ро-
ковую пулю 
в спину убегавшего от 
убийц Святого Старца, 
Святого Черта...

«Метили в 
Распутина, 
а попали... 
в Россию»

Именно этого - вса-
дить нож в спину Рос-
сии, своего союзника 
по гремевшей третий 
год Первой мировой 
войне, - и хотели вдох-
новители преступного 
политического загово-
ра. Это были англий-
ский посол Бьюкенен 

и агент британской раз-
ведки Освальд Райнер. 
Мотивы Великобрита-
нии были ясны: убрать 
из российской политики 
человека с фамилией 
Распутин, поскольку тот 
всегда резко выступал 
против войны с Герма-
нией и уговаривал царя 
с царицей заключить 
с нею мир. В этом слу-
чае воюющие Англия и 
Франция остались бы с 
мощной Германской им-

перией один на один, 

и еще неизвестно, 
чья бы взяла...

Русские же заговор-
щики типа депутата 
Госдумы Пуришкеви-
ча хотели сохранить в 
стране монархию, уже 
летящую под откос 
истории. Для этого им 
надо было убрать, по их 
мнению, скандального, 
дискредитирующего 
царскую семью Рас-
путина. Ведь в ход уже 
пошли мерзкие сплетни 
про сексуальные похож-
дения русской царицы с 
грубым сибирским муж-
ланом, про продажи ею 

государственных тайн 
врагу - Германии. Ложь 
и клевета. Но они часто 
действуют на публику 
безотказно.

Тайна странной люб-
ви императорской се-
мьи к неграмотному 
сибирскому мужику 
Григорию объяснялась 
просто: он был един-
ственным врачевате-
лем той поры, кто умел 
останавливать идущую 
потоком кровь у боле-
ющего гемофилией ма-

лолетнего наследника 
российского престола. 
Мальчику было доста-
точно порезать палец, 
и он мог истечь кровью, 
которая не сворачива-
лась...

«Сладкая» ловушка
Но как заговорщи-

ки заманили хитрого 
Распутина в смертель-
ную ночную ловушку? 
Дело в том, что Святой 
Старец был крайне сла-
столюбив, устраивал 
групповые оргии с мле-

ющими от его сексуаль-
ных подвигов монашка-
ми и аристократками. 
Поэтому, увидев пер-
вую красавицу России, 
племянницу Николая 
Второго Ирину, супругу 
Феликса Юсупова, Гри-
горий потерял голову. 
Князь Феликс Юсупов 
тем временем поддал-
ся уговорам англичан и 
затеял расправу. Распа-
ленного похотью Распу-
тина той страшной мо-
розной ночью с 16 на 17 

декабря заманить во 
дворец на Мойке 
не составило труда 
- ему была обеща-
на Ирина.

Вельможные 
мясники

...Эстеты и ари-
стократы, великие 
князья и политики 
убивали простого 
мужика Распутина 
с садистским звер-
ством.

Для расправы Фе-
ликс Юсупов подтя-
нул в свой дворец по-
мимо великого князя 
Дмитрия Павловича 
еще и депутата Го-
сударственной думы 
Пуришкевича, яро-
го правого деятеля, 
монархиста со «сдви-
гом», - он славился 
тем, что любил на 
1 мая вставить в слег-

ка расстегнутую ши-
ринку алую гвоздику 
и дефилировать в та-
ком виде перед левыми 
коллегами-депутатами. 
Кстати, и насчет само-
го Юсупова есть убе-
дительная версия, что 
английский разведчик 
Райнер (тоже участник 
заговора) был одним из 
его любовников.

По воспоминаниям 
Владимира Пуришке-
вича, перед началом 
злодеяния «...Юсупов 
показал нам цианистый 
калий как в кристалли-

ках, так и в распущен-
ном уже виде в неболь-
шой склянке...». Но яд не 
сработал, хотя Юсупов 
наедине с Распутиным 
щедро налил цианида 
в любимую Святым 
Чертом мадеру и пред-
варительно нашпиговал 
кристаллами яда 
пирожные, кото-
рые Григорий все 
съел.

Но то ли некие 
химические реак-
ции (по одной из 
версий) ослабили 
действие отравы, то 
ли изначально яд был 
«просроченный» - Рас-
путин был живехонек и 
настойчиво требо-
вал к столу Ирину. 
Тогда князь Феликс 
просто выстрелил 
в дорогого гостя. 
Тот упал. Убийца 
поднялся в свой 
кабинет к гостям и 
сообщил им радостную 
весть: Распутин мертв.

Пока почтенная пу-
блика отмечала убий-
ство, Распутин пришел 
в себя и выбрался на-
ружу. Услышав шум, 
вельможная компания 
рванула во двор, увиде-
ла бегущего мужика и 
начала в него палить. 
Многие историки счи-
тают, что смертельный 
выстрел сделал великий 
князь Дмитрий либо ан-
глийский шпион Райнер.

Однако явно желав-
ший присвоить себе 
славу убийцы Святого 
Черта депутат Пуриш-
кевич так описал даль-
нейшую драму: «...Рас-
путин подбегал уже к 
воротам, тогда я остано-
вился, изо всех сил уку-
сил себя за кисть левой 
руки, чтобы заставить 
себя сосредоточиться, 
и выстрелом попал ему 
в спину... Я подбежал 
к нему и изо всей силы 
ударил его ногою в ви-
сок. Он лежал с далеко 
вытянутыми вперед ру-
ками, скребя снег, будто 
бы желая ползти вперед 
на брюхе, но продви-
гаться он уже не мог и 
только лязгал зубами».

...Остальное тоже 
хорошо известно: как 
прятали концы в воду, 
то есть в буквальном 
смысле запихивали под 
лед Невы тело Распути-
на - спасителя наследни-
ка престола России.

Так был сдвинут с 
высокой горы Истории 
страшный камень Вели-
кой революции, потому 
что после событий 16-17 
декабря 1916 года все за-
вертелось с ужасающей 
быстротой и смерть 
Распутина, как он и 
предсказал, очень бы-
стро повлекла за собой 
смерть монархии и всей 
Российской империи.

Евгений Малякин

агент британской раз-
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для Святого Черта Депутат Пуриш-
кевич после ре-
волюции жил на 
юге России, где 
сотрудничал с 
Белым движе-
нием Деники-

на, и умер в Ново-
российске в 1920 году от 
сыпного тифа.

Великий князь 
Дмитрий немно-
го посидел под 
домашним аре-
стом. После ре-
волюции бежал в 
Лондон и офици-
ально перешел на 

британскую службу. По-
том женился на богатой 
американке Эмери и уе-
хал в США - там великий 
князь занимался торгов-
лей вином. Умер в 1942 
году от туберкулеза в 
швейцарском Давосе.

Феликс Юсупов 
понача-
лу был 

сослан в 
р о д о в о е 

и м е н и е . 
После рево-

люции вме-
сте с оставшимися 
в живых членами дина-
стии уплыл из Крыма 
на английском боевом 
корабле за границу. В 
Англии он пополнил ску-
деющие средства после 
выигранного иска про-
тив голливудской сту-
дии MGM. В 1932 году 
на экраны вышел фильм 
«Распутин и императри-
ца», где утверждалось, 
что жена князя Юсупова 
была любовницей Рас-
путина. Но князю уда-
лось доказать в суде, 
что это клевета. Умер в 
Париже в 1967 году.

Освальд Райнер после 
убийства Распутина по-

лучил зва-
ние капи-
тана. Умер 
в 1961 
году. Ин-
тересно, 
что ин-

формацию 
об участии британской 
разведки МИ-6 в убий-
стве разгласили именно 
английские исследова-
тели.
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Справка 
о судьбе 
убийц

Профессор, доктор исторических наук Н.П. КРАСИН: 
Представьте себе, что в сегодняшней России группа близких к верховной власти людей взяла бы да демонстративно убила, ска-жем так, друга и советника президента, спасителя его детей и ис-поведника? И представьте себе, что уголовного следствия после этого не ведется, известные всем убийцы гуляют на свободе...Невозможно! Но сто лет назад в царской России именно это и оказалось дурным сном наяву. И именно это во многом способ-ствовало окончательному падению сначала репутации государя императора и его семьи, затем падению короны, а в итоге и самой головы Николая Романова.Ведь как рассуждало тогдашнее общество, уважавшее, кстати, законы?! Нагло расправились не просто с Гришкой Распутиным, каким бы он ни был - чертом или святым... Подло убили извест-ного гражданина Российской империи. Цинично и расчетливо. В центре столицы. По своекорыстным политическим мотивам. И... никто не наказан! Закона вообще не существует, получается?! Ну тогда, как говорится, все позволено, гуляй, рванина! И покатился тяжелый шар Революции с горы... Два месяца катился - с декабря 1916-го по февраль 1917 года - и первым делом снес с историче-ской сцены правящую 300-летнюю династию царей Романовых. А в итоге снес и всю тысячелетнюю святую Русь почти на корню...

Ф
О

ТО
Х

Р
О

Н
И

К
А

 Т
А

С
С



30 ЗА КУЛИСАМИ СПОРТА 9(1209) 
21 февраля 2017 года

www.mirnov.ru

Страшная трагедия 
произошла в 

Подольске - после 
тренировки погиб 

14-летний хоккеист 
«Витязя» Илья 

Солнышкин. По 
версии свидетелей, 

в раздевалке 
случилась драка и 
мальчику нанесли 

несколько ударов. Он 
упал и умер.

Идет следствие, но 
это серьезный повод 
разобраться, что же во-
обще происходит в дет-
ском спорте.

Читаешь интервью 
несчастной мамы На-
тальи Солнышкиной, и 
волосы встают дыбом. 
Вот цитаты:

«Следствие заявляет, 
что мой сын скончал-
ся из-за ОРВИ? Но он 
болел месяц назад - 17 
января. Очень хорошо 
запомнила эту дату, по-
тому что 16 января у 
него был день рождения. 
На катке «Витязя» есть 
медкабинет. Илья туда 
официально обратился. 
У него была темпера-
тура 38,5. Мы лечились 
дома. Врач прописал ле-
карства, мы их принима-
ли. Естественно, Илья 
вылечился, когда снова 
пришел на хоккей».

«Раньше у него ни-
когда не было проблем 
с сердцем. В Санкт-
Петербурге, где Илья за-
нимался в школе СКА, 
очень серьезно отно-
сятся к здоровью детей. 
Медосмотр проходят 
досконально. УЗИ серд-
ца, кардиограмма - это 
все изучается профессо-
рами. Там даже ортопед 
- профессор».

«У меня есть инфор-
мация о том, что про-
изошло в раздевалке. Я 
даже вам больше скажу 
- у меня есть информа-
ция о том, что тренеры 
собрали детей и сказали: 
«Своих не выдаем». Там 
детей как надо подгото-
вили. Но мне два чело-
века, которые находи-
лись там, все рассказали, 
как было».

«Иван Петров (фами-
лия изменена. - Ред.), ко-
торый наносил удары... 
Говорят, что он «перепи-
санный» (есть такой тер-
мин в спорте)  и на два 
года старше остальных. 
Я не знаю, сколько ему 
лет. Если бы хоккейные 
чиновники были в этом 

заинтересованы, то это 
бы узнали. Да, он застав-
лял остальных курить. 
Да, не любил питерских. 
Да, бил детей. Это все 
правда. И он полез на 
Илью. Ударил сзади два 
раза. Сын даже этого не 
ждал. Не был к этому 
готов».

«Вообще, в детском 
хоккее есть страшная 
дедовщина. Мы напи-
сали Путину и в другие 
инстанции о том, что 
должны быть пересмо-
трены правила по рабо-
те с детьми в спорте. За 
драки нужно наказы-
вать серьезно, вплоть до 
полного отстранения от 
спорта. Пока этого не 
произойдет, избиения в 
раздевалках будут про-
должаться. Нужно нака-
зывать тех, кто калечит 
и убивает наших детей».

Вот такая 
ужасная исто-
рия. И вы пони-
маете, что про-
исходит? Грязь 
уже спустилась 
в детский спорт. 
Трагедия Ильи 
Солнышкина 
вскрыла множество 
проблем, о которых 
раньше только шепта-
лись по углам.

О том, что в нашем 
юношеском хоккее хва-
тает «переписанных» 
хоккеистов. Вот родил-
ся мальчик, допустим, 
в 2001 году. Но ему вы-
правляют паспорт с 
2003 годом рождения. То 
есть он занимается с ре-
бятами, кто младше его. 
На их фоне выглядит 
очевидным лидером. 
Получает много игро-
вого времени, разные 
льготы, высоко подни-
мается на драфте - его 
замечают серьезные 
клубы.

А можно и допинг 
принять, чтобы стать 
быстрее, выше, сильнее. 
Думаете, эта зараза толь-
ко на взрослом уровне 
ходит? Ну что вы!

Родители готовы за-
крывать на это глаза, 
лишь бы из их сына вы-
рос новый Овечкин. А 
что тут сложного? На-
тренируй ребенку фи-
зику, дай в руки клюш-
ку и научи лупить по 
шайбе. Все, Овечкин 
готов.

Даже если дора-
сти до КХЛ, это будет 
Клондайк. Эльдорадо!

Когда большие день-
ги на кону, то возникает 
коррупция. Слышали, 
как тренеры в детских 
школах «стригут» ро-
дителей, которые при-
водят своих детей на 
каток? Плати за каж-
дую утреннюю подкат-
ку, за каждые сборы, не 
явишься на которые 
- считай, отчислен. Хо-
чешь играть в первой 
пятерке - тоже плати. 

Вот и получается, что 
наш хоккей забит эти-
ми блатными и «пере-
писанными». 

Илюшу Солнышки-
на уже никто не вернет. 
Но делать выводы из 
его гибели необходи-
мо. Проблема и в том, 
что у нас в детских хок-
кейных секциях воспи-
тывают волчат. Драки 
поощряются. Мол, у 
детей воспитывается 
характер. «А помните, 
как канадцы дрались в 
Суперсерии-1972?» Ау, 
граждане! Это было 45 
лет назад. Теперь в Ка-
наде даже за намек на 
драку из детского хок-
кея изгоняют навсегда. 
А у нас даже тренеры в 
раздевалке с детьми не 
находятся. Не контро-
лируют процесс или не 
хотят ничего видеть. 
Стыдно и горько. Материалы подготовил Степан Строев

Такой перепад на-
строений характерен 
для видов спорта, где 
Россия не доминирует 
и вообще ходит в се-
редняках или даже в 
аутсайдерах. Вроде бы 
мы, как великая дер-
жава, должны «щас 
стрельнуть». Но все 
время что-то мешает. 
Такая истеричная лю-
бовь у нас к русскому 
футболу, к русскому 
биатлону, это остро 
проявляется на летней 
и зимней Олимпиадах, 
где мы можем взлететь 
с 11-го на первое место, 
а потом весь мир будет 
ловить нас на допинге.

Теперь вот все 
пришли к выводу, что 
чемпионат мира по би-
атлону в Хохфильце-
не получился для нас 
ужасным. И главное 
- очень скандальным. 
Женщины падали на 
ровном месте, гнули 
винтовку, феерически 
садились в лужу, как 
ковровый клоун в цир-
ке. Мужики не отста-
вали.

Но вдруг наступила 
суббота, когда сборная 
России выиграла муж-
скую эстафету 4х7,5 
км. И сразу же все ста-
ли героями - Алексей 
Волков, Максим Цвет-
ков, Антон Бабиков, 
Антон Шипулин - за 
то, что взяли «золото». 
Комментатор Дмитрий 
Губерниев - за то, что 
выскочил на сцену во 
время награждения, 
когда организаторы 
перепутали гимн Рос-
сии, и начал дирижи-
ровать спортсменами, 
чтобы они исполнили 
святыню вживую. Пре-
зидент Союза биатло-
нистов России Алек-
сандр Кравцов - потому, 
что в прошлом году на 
чемпионате мира у нас 
было ноль медалей, а 
теперь сразу две - «зо-
лото» и «бронза». Ши-
рокий шаг вперед!

Но это все эйфория. 
Россия заняла пятое ме-
сто в общем медальном 
зачете. И если бы дру-
гие спортсмены были 
странами, мы стали бы 
вообще шестыми, усту-
пив немке Лауре Даль-
майер (5+1+0), другой 
немке Ванессе Хинц 
(2+0+0), еще одному 
немцу Симону Шемппу 
(2+0+0), обожаемому у 
нас французу Мартену 
Фуркаду (1+2+2), чеш-
ке Габриэле Коукало-
вой (1+1+1).

Ну нет у нас таких 
биатлонистов! Вы ра-
дуетесь двум эстафет-
ным медалям Антона 
Шипулина? Но ему уже 
29 лет, а личного «зо-
лота» на чемпионатах 
мира до сих пор нет. 

Та же Лаура Даль-
майер еще недавно 
бегала на равных или 
даже проигрывала 
Ульяне Кайшевой - та-
лантливой российской 
биатлонистке. Но нем-
ка почему-то добилась 
бурного прогресса, а 
наша спортсменка - 
нет. И дело совсем не 
в допинге, как многие 
привыкли думать. А в 
системе подготовки и 
отношении к делу.

У нас в России во-
обще не умеют рабо-
тать со спортсменами. 
Можно вспомнить, как 
в СБР признали не-
перспективной Дарью 
Дом рачеву, которую 
отпустили в Бело-
руссию, и под флагом 
новой страны она за-
воевала три золотые 
медали на Олимпиаде 
в Сочи. И на этом чем-
пионате мира, кстати, 
Домрачева взяла «сере-
бро» - через несколько 
месяцев после родов!

Списали у нас и се-
стру Антона Шипули-
на - Анастасию Кузь-
мину, которая перешла 
под флаг Словакии и 
завоевала два «золо-
та» в спринте на 7,5 км 

- в Ванкувере и Сочи. 
Это гениальное дости-
жение. А ведь могла 
девушка бегать за Рос-
сию, где под спорт вы-
деляют колоссальные 
бюджеты. Вот только 
отдача видна не всегда.

Теперь вот сооб-
щается, что Тимофей 
Лапшин и Екатерина 
Абакумова планируют 
получить гражданство 
Южной Кореи, что-
бы выступать за эту 
сборную на междуна-
родных соревнованиях, 
включая Олимпиаду 
в Пхенчхане. Что, на 
этих ребятах мы тоже 
поставили крест?

В кризисный мо-
мент, когда особенно 
было тяжело, Алек-
сандр Кравцов вос-
кликнул: «А что вы от 
меня хотите? Что во-
обще можно сделать за 
три года?» Напомним, 
что Кравцов возглавил 
СБР в 2014 году. Ну как 
что? Лаура Дальмайер 
за эти три года стала 
лучшей биатлонисткой 
мира. Анфиса Резцова 
за три года научилась 
стрелять, перейдя из 
лыж в биатлон. То есть 
на Олимпиаде-1988 в 
Калгари было «золо-
то» в лыжных гонках, 
а на Олимпиаде-1992 в 
Альбервиле - уже в би-
атлонном спринте. Ко-
роткого времени хва-
тило, чтобы поставить 
технику.

А у нас какой-то 
бардак в тренерском 
штабе, спортсмены 
готовятся непонят-
но как. Спасибо за 
«золото», конечно. 
Но какие перспекти-
вы? Вот комментатор 
Дмитрий Губерниев за-
являет, что Антон Ши-
пулин на Олимпиаде 
в Пхенчхане завоюет 
две золотые медали. 
Но за этим прогнозом 
хоть что-то стоит, кро-
ме оптимизма и ура-
патриотизма?
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«ЗОЛОТО» В БИАТЛОНЕ: 
Биатлон - удивительный вид спорта. Две недели во время 
чемпионата мира наши болельщики рвали волосы на голове, 
крича, как все плохо. Но вот пришла суббота, когда Россия 
выиграла мужскую эстафету, и теперь у нас все великолепно!

Почему погибают 
юные «витязи»?

У нас в детских хоккей-
ных секциях воспитывают 
волчат. Драки поощряют-
ся. Мол, у детей воспиты-
вается характер.

случай или закономерность?

Ф
О

ТО
 И

З
 С

О
Ц

И
А

Л
Ь

Н
Ы

Х 
С

Е
ТЕ

Й

ТА
С

С
/С

. К
РА

С
И

Л
Ь

Н
И

КО
В



9(1209) 
21 февраля 2017 года
www.mirnov.ru 31ОТДОХНИ!

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Высокое напряжение на 
работе может сделать Близ-
нецов суетливыми и раздра-
жительными. Попробуйте 
сделать чей-то день лучше, 
и ваше настроение заметно 
повысится. В четверг возмож-
ны финансовые потери. Втор-
ник идеален для подписания 
важных документов.
Благоприятные дни - 24 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 
26.

Неделя для Стрельцов 
пройдет под знаком ма-
териальной или иной вы-
годы. В конце недели у вас 
может появиться покро-
витель, обещающий пре-
стижное положение. Чет-
верг проведите со второй 
половиной.  Воскресенье 
- для активного отдыха.
Благоприятные дни - 24 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 
и 26.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

У Овнов могут не очень успеш-
но продвигаться некоторые 
дела из-за собственной неор-
ганизованности. Если вы гори-
те желанием немедленно сде-
лать еще один кардинальный 
шаг, двигайтесь обдуманно и 
не спеша. Не упустите удач-
ное предложение в пятницу. 
Вторник лучше посвятить до-
машним делам.
Благоприятные дни - 24 и 28.
Неблагоприятные дни - 23 и 26.

Звезды настоятельно ре-
комендуют Тельцам замо-
розить движение финан-
совых активов. Никуда не 
вкладывайте деньги и не 
подписывайте никаких со-
глашений. В четверг будь-
те аккуратны в личных от-
ношениях. В субботу зай-
митесь спортом.
Благоприятные дни - 22 и 27.
Неблагоприятные дни - 25 и 
26.

Хватит расценивать любое 
проявление чувств как смерт-
ный грех. Многие из Раков 
смогут использовать свой по-
тенциал по максимуму, если 
не будут скрывать своих эмо-
ций. В четверг полагайтесь на 
себя и не слушайте советов 
окружающих. Выходные про-
ведите с родными.
Благоприятные дни - 27 и 28.
Неблагоприятные дни - 23 и 
26.

Настал благоприятный период 
для кардинальных изменений. 
Если у вас есть идея, начните 
с того, чтобы заложить основу 
для ее реализации. Ваша меч-
та вряд ли реализуется, если 
вы не сфокусируетесь на глав-
ном. В четверг лучше оставить 
свое мнение при себе. Воскре-
сенье - для смелых идей.
Благоприятные дни - 24 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 
26.

Все внимание Дев будет сосре-
доточено на текущей психоло-
гической обстановке в семье. 
Не бойтесь вернуться к вче-
рашнему разговору и обсудить 
все наболевшее, иначе про-
блема может иметь продолже-
ние. В среду доверьтесь интуи-
ции и действуйте по ситуации. 
Избегайте суеты в субботу.
Благоприятные дни - 22 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 
26.

Ваша коммуникабельность 
сейчас высока, но все же 
имеет некоторые ограни-
чения и особенности. Реко-
мендуется придерживаться 
ваших верных и испытанных 
друзей, которые понимают 
вас без слов. Не стремитесь 
к лидерству в среду. В выход-
ные следите за питанием.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни - 23 
и 26.

Скорпионы сейчас не готовы 
изменить привычный круг ин-
тересов. Но звезды дают вам 
подсказку: это хорошее вре-
мя, чтобы найти новых друзей 
или, по крайней мере, начать 
что-то делать в этом направ-
лении. В четверг будьте акку-
ратны в личных отношениях. 
Вторник идеален для спорта.
Благоприятные дни - 22 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 
26.

Козероги сейчас будут легко 
добиваться успеха в любой 
сфере. Помимо служебного 
поощрения вам обеспечена 
прочная победа и на любов-
ном фронте, и в спортивных 
состязаниях. В среду обсто-
ятельства будут на вашей 
стороне. Не принимайте все 
близко к сердцу в субботу. 
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 24 и 
28.

Водолеям стоит присмо-
треться к своему окружению. 
Возможно, кто-то откажет 
вам в доверии, что приведет 
к конфликтам и претензи-
ям, связанным с финансами. 
Среда удачна для работы с 
документацией и письмами. В 
субботу не навязывайте всем 
своих мнений.
Благоприятные дни - 24 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 
26.

Рыб будут радовать всякие ме-
лочи, да и ваша улыбка будет 
способна развеселить даже 
самого убежденного меланхо-
лика. Проводите больше вре-
мени в общении, завязывайте 
новые знакомства и не бойтесь 
приключений. В среду воздер-
житесь от споров. В субботу ве-
роятен успех в амурных делах.
Благоприятные дни - 22 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 
26.

ПРОГНОЗ

22 февраля квадратура Марса и Плутона - держи-
те под контролем свое желание к превосходству. 
23 февраля аспект Меркурия и Сатурна - успех 
в научных изысканиях, литературном творче-
стве. 26 февраля соединение Марса и Урана -
высока вероятность непредвиденных обстоя-
тельств, не перегружайте свою нервную систе-
му, хорошо высыпайтесь и больше гуляйте.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

22 - 28
ФЕВРАЛЯ
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 Ученые нашли ген, 
отвечающий за счастье. 
Это шенген.

- Есть на борту го-
меопат?

- А что случилось?
- Астрологу плохо!

- Мама, Глеб сказал, 
что я чудесная девуш-
ка. Можно я его в гости 
приглашу?

 - Не надо. Пусть и 
дальше так думает.

Девушка пишет пар-
ню sms:

- Знаиш есть вещи 
каторые лучше ни 
знать.

- И ты, видимо, счи-
таешь, что это грамма-
тика и пунктуация.

- Пап, ну и как оно - 
иметь такого красивого 
и умного сына?

- Не знаю, сынок, 
спроси у дедушки.

- Как ты думаешь, 
черная полоса в моей 

жизни когда-нибудь 
кончится?

- Конечно. Жизнь же 
не вечная.

- Что может быть 
приятнее, чем слышать 
«Я тебя люблю»?

- Это звук «т-р-р-р», 
когда банкомат отсчи-
тывает тебе деньги.

- Прими мои искрен-
ние поздравления, мой 
мальчик. Я уверен, что 
сегодняшний день бу-
дет самым счастливым 
в твоей жизни!

- Спасибо, папа. Но 
свадьба завтра.

- Я знаю, что говорю.

- Иногда, дорогой, я 
просто не понимаю, что 
у нас общего.

- Ипотека и двое де-
тей.

- А, точно.

- У меня к тебе серьез-
ный вопрос, который му-
чает меня уже несколько 
дней и спать не дает.

- Ну?
- Почему боксерские 

перчатки называются 

перчатками, хотя они – 
варежки?

- Я получил права, ура!
- Скоро на одного пе-

шехода станет меньше.
- А, может, и не на 

одного…

Губернатор области за-
был кошелек в больнице, 
и это был первый случай, 
когда бюджетные деньги 
полностью дошли до ме-
дицинского учреждения.

Cидят два админа на 
работе, грустят, заходит 
третий:

- Че такие грустные?
- Да вчера пиво пили 

и пароли меняли…

- Страшнее всего - это 
когда ты умер и уже успо-
коился, а доктор как ша-
рахнет током, и все, зав-
тра на работу к девяти...

Почему-то белая 
нитка, которой соедине-
ны новые носки, всегда 
оказывается прочнее, 
чем нитки, из которых 
сделаны сами носки.



ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. И Олег, и Родион на 
эстраде. 7. Специализация Кира Булычева. 10. Разница между 
двумя картинками. 11. Машинка для подрубки швов. 12. Часть 
конской сбруи. 13. Английский город с вузом. 15. Обоняние 
у животных. 16. Светлый образ на иконе. 17. Река в Венесу-
эле. 18. Мельчайшая частица. 19. Толчок как побудительный 
мотив. 22. Матушка католического монастыря. 25. Библей-
ский корабел. 26. Каждый из участников парусной регаты. 
29. Чемпион по прыжкам в высоту. 31. «Конек-Горбунок» – его 
творение. 33. Краешек леса. 35. Расхитительница гробниц в 
кино. 36. Пикантный соус к паэлье. 38. Стиль произведения. 
39. Клич селезня. 41. Акция саботажников. 42. Законсерви-
рованное молоко. 44. Огнестрельный пояс. 47. Предпочита-
ющий сдаться. 49. Гривастый хищник Африки. 50. Большой 
глиняный горшок. 53. Веер для обмахивания султана. 55. Лес 
вповалку после урагана. 56. Родная страна А. Шварценеггера. 
60. Единица уровня звука. 61. Хоакин Кортес по рождению. 
62. Казачка с лицом Быстрицкой. 63. Продавец, гнущий цены. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Название. 7. Паводок. 10. Доверие. 11. Реви-
зор. 12. Обои. 13. Ныряние. 15. Тит. 16. Тис. 17. Селитра. 18. Арфа. 
19. Тальков. 22. Азазелло. 25. Паб. 26. Театрал. 29. Дамба. 31. Урман. 
33. Баунти. 35. Нико. 36. Амбал. 38. Удав. 39. Поджилки. 41. Стяг. 42. 
Загранка. 44. Мизантроп. 47. Самоделкин. 49. Уха. 50. Недовес. 53. 
Монтана. 55. Абдулла. 56. Таиланд. 60. Адриано. 61. Холерик. 62. 
Азиатка. 63. Агентура. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Недотепа. 2. Забота. 3. 
Никита. 4. Единство. 5. Двор. 6. Трон. 7. Пересвет. 8. Официант. 9. 
Карнавал. 14. Язь. 20. Лапландия. 21. Каблук. 23. Абсурд. 24. Леди. 
27. Азнавур. 28. Разбойник. 30. Монисто. 32. Роу. 34. Трифонов. 37. 
Лада. 40. Очки. 42. Замазка. 43. Гид. 45. Зад. 46. Путин. 47. Сайка. 
48. Наследница. 50. Незадача. 51. Отдушина. 52. Суматоха. 54. Тол. 
57. Иглу. 58. Аура. 59. Дека.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №8 (1208)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Теплица с шампиньонами. 
2. Сезон без дождей. 3. Студенистая зажигательная смесь. 
4. За каждой юбкой бегает. 5. Щека, что надулась на боль-
ной зуб. 6. «21» на языке картежников. 7. Город на южном 
берегу Крыма. 8. Крытая повозка. 9. Автомат с диском или 
кнопками. 14. «Сударыня» на шведский манер. 20. Старин-
ное женское белье. 21. Красавец белый теплоход. 23. Хозяй-
ка двух веселых гусей. 24. Хижина крестьянина. 27. «… пес-
ня» Р. Рождественского. 28. Наслаждение звуками музыки. 
30. Сырье для производства лукошек. 32. Бешеный выброс 
адреналина. 34. Багрянец на ланитах. 37. Непроклюнувши-
еся мальки. 40. Голосистый плакса. 42. Олимпийский город 
Японии. 43. Приятная обстановка. 45. Место для желающих 
попасть в десятку. 46. Декоративная щель на узком платье. 
47. Игорь, бывший «телепоисковик». 48. Танцевальное без-
умие Италии. 50. Страна с храмами Ангкора. 51. Туфли укра-
инки. 52. Магнитное отклоне-
ние под Курском. 54. Шлягер, 
что звучит отовсюду. 57. Ров 
под носом у врага. 58. Время 
серенад жаворонков. 59. Ем-
кость с желтком и белком.
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УВАЖАЕМЫЕ 
ПОДПИСЧИКИ!

Напоминаем вам,
что с 1 февраля 2017 г.

вы можете выписать газету 
«Мир новостей»

на II полугодие 2017 г.
по цене I полугодия.

Подписку можно оформить
в любом почтовом

отделении РФ.

www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
СКИДКА

Р
ек

ла
м

а

(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»
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